
« Continuez dans mon amour » 

Notes de l'émission et transcriptions 

Podcast Description générale : 

followHIM : Un podcast sur le thème "Viens, et suis-moi" avec Hank Smith et John Bytheway 

Avez-vous parfois l'impression que la préparation de votre leçon hebdomadaire Viens, et suis-moi n'est 
pas à la hauteur ? Rejoignez les animateurs Hank Smith et John Bytheway qui interviewent des experts 
pour rendre votre étude du cours Viens, et suis-moi de l'Église de Jésus-Christ des Saints des Derniers 
Jours non seulement agréable, mais aussi originale et éducative. Si vous cherchez des ressources pour 
rendre votre étude fraîche, fidèle et amusante, quel que soit votre âge, rejoignez-nous le mercredi. 

Description des épisodes du podcast : 

Première partie :  
Comment ce que Jésus enseigne lors de la dernière Cène peut-il nous aider à traverser les épreuves ? Frère 
Robert Eaton explore comment le respect des alliances nous rend libres et comment nous considérons la 
façon dont le Sauveur définit la vérité.  

Partie 2 : 

Frère Robert Eaton continue d'examiner les événements entourant la dernière Cène et la relation entre 
l'amour et les commandements. 
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Timecodes : 
 
Première partie   

● 00:00 Partie 1 - Dr. Robert Eaton 
● 00:46 Le parcours du Dr Robert Eaton 
● 02:41 La Cène et la Pâque 
● 05:12 Le contexte comme outil d'étude des Écritures 
● 09:50 Séminaire d'études supérieures sur le discipulat 
● 13:28 Sept déclarations 
● 17:55 La Conférence générale comme référence 
● 21:47 La manière d'être heureux 
● 25:12 La vérité sanctifie 
● 27:21 Vivre la doctrine du Christ 
● 29:34 Le symbolisme de la vie 
● 31:47 Frère Gilbert les cinq accents prophétiques 
● 35:02 Frère Holland sur la prise de position morale 
● 38:35 CS Lewis et _La Chaise d'argent_. 
● 42:24 Jésus est le seul chemin 
● 45:42 Saints des derniers jours et musulmans 
● 47:55 Le langage d'amour de Jésus est l'obéissance 
● 50:38 Boggle missionnaire 
● 53:00 Conséquences mathématiques 
● 57:01 Analogie avec un bateau à skis 
● 1:01:00 Le Saint-Esprit et sa mission 
● 1:04:46 Faire confiance à Jésus 
● 1:10:33 Fin de la première partie - Dr. Robert Eaton 

 
Partie 2 
 

● 00:00 Partie II - Dr. Robert Eaton 
● 00:07 La joie 
● 02:17 Jésus, la vigne 
● 04:26 Le mot mérite 
● 08:18 Les enseignants doivent se concentrer sur le Christ 
● 11:15 La sainte-cène et sa signification 
● 15:09 L'amour des amis 
● 17:01 Sortir dans la nature 
● 19:43 La grande prière d'intercession 
● 23:35 Séminaire des chefs de mission 
● 26:26 Nous devons mieux connaître Jésus 
● 29:47 Modèle de prière 
● 33:44 Une ville sur une colline 
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● 37:23 Unité 
● 38:58 Le parcours du frère Robert Eaton en tant qu'érudit et disciple 
● 44:02 Fin de la deuxième partie - Dr. Robert Eaton 
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Informations biographiques : 

 
 
Rob Eaton est professeur d'éducation religieuse et chargé d'enseignement et d'apprentissage à la BYU-
Idaho et sera bientôt professeur invité à la BYU. Rob a passé huit ans en tant que vice-président 
académique associé, et a notamment supervisé Pathway et l'apprentissage en ligne de 2009 à 2013. Lors 
d'une deuxième période en tant que vice-président académique associé, il a supervisé les efforts visant à 
améliorer l'apprentissage et l'enseignement au sein de la faculté basée sur le campus et a aidé à développer 
un cours semestriel pour les nouveaux membres de la faculté, qu'il continue d'enseigner en équipe. 
  
Rob a un parcours professionnel particulièrement sinueux, ce qui le gênait un peu jusqu'à ce qu'il lise 
Range de David Epstein. Aujourd'hui, il se sent tout simplement bien entouré.  
  
Rob a obtenu une licence en relations internationales à la BYU et un diplôme de droit à Stanford, où il a 
été nommé meilleur oraliste du concours de la cour d'appel de l'école de droit. Avant de quitter le monde 
du droit et de l'entreprise pour l'enseignement, Rob a pratiqué le droit pendant sept ans à Seattle et a 
travaillé comme vice-président d'un consortium de sociétés Blue Cross et Blue Shield dans le Nord-Ouest 
pendant trois ans.  
  
Rob a écrit un certain nombre de livres sur des thèmes religieux. Il a également coécrit la biographie du 
président Eyring et aidé l'aîné Robert D. Hales à compiler Return. Plus récemment, il a écrit avec deux 
collègues Improving Learning and Mental Health in the College Classroom, publié dans le cadre d'une 
série sur l'apprentissage et l'enseignement par West Virginia University Press.  
  
Rob et sa femme Dianne ont quatre enfants et dix petits-enfants. Rob aime, entre autres, la 
randonnée, le ski de fond, la course à pied, la photographie et l'apprentissage des langues. Rob a 
exercé diverses fonctions, notamment celle de président de mission 
 
 
Avis d'utilisation équitable : 
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Le Follow Him Podcast avec Hank Smith et John Bytheway peut utiliser du matériel protégé par des 
droits d'auteur, dont l'utilisation n'a pas toujours été spécifiquement autorisée par le détenteur des droits 
d'auteur. Il s'agit d'une "utilisation équitable" de tout matériel protégé par des droits d'auteur, 
conformément à la section 107 de la loi américaine sur les droits d'auteur. Conformément au titre 17 
U.S.C. Section 107, le matériel de ce podcast est offert publiquement et sans profit, aux utilisations 
publiques ou à l'internet pour des commentaires et à des fins éducatives et informatives à but non lucratif. 
Clause de non-responsabilité en matière de droits d'auteur En vertu de l'article 107 de la loi sur les droits 
d'auteur de 1976, l'utilisation équitable est autorisée à des fins telles que la critique, le commentaire, le 
reportage, l'enseignement, l'érudition et la recherche. Dans ces cas, l'utilisation équitable est autorisée. 
 
Aucun droit d'auteur n'est revendiqué. 
 
Le contenu est diffusé à des fins d'étude, de recherche et d'éducation. 
Le diffuseur ne tire aucun profit du contenu diffusé. Cela relève des lignes directrices relatives à 
l'"utilisation équitable" : www.copyright.gov/fls/fl102.html. 
 
Remarque : 
 

The Follow Him Podcast with Hank Smith and John Bytheway n'est pas affilié à l'Église de Jésus-Christ 
des Saints des Derniers Jours ni à l'Université Brigham Young. Les opinions exprimées dans les épisodes 
représentent uniquement le point de vue de l'invité et des podcasteurs. Bien que les idées présentées 
puissent s'écarter des conceptions ou des enseignements traditionnels, elles ne constituent en aucun cas 
une critique des dirigeants, des politiques ou des pratiques de l'Église de Jésus-Christ des Derniers Jours. 
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Hank Smith :  00:00:03  Bonjour, mes amis. Bienvenue dans ce nouvel épisode de 
FollowHIM. Je m'appelle Hank Smith, je suis votre animateur et 
je suis accompagné de mon coanimateur John Bytheway, qui 
respecte les commandements. Bienvenue John Bytheway. 

John Bytheway :  00:00:14  Et l'un de ces commandements est la repentance. 

Hank Smith :  00:00:18  Oui, je suis heureux que vous respectiez ce commandement 
tous les jours. Hey John, nous allons être dans l'Évangile de Jean 
aujourd'hui. Est-ce que ça te fait bizarre que nous parlions 
toujours de l'Évangile de Jean ? 

John Bytheway :  00:00:29  Je le prends. J'aime avoir ce nom. C'est un bon nom. 

Hank Smith :  00:00:32  L'Évangile de Jean. Et Jésus va dire qu'il est le chemin et que 
vous êtes le chemin, alors je veux dire, c'est vraiment un accord 
parfait. John, nous avions besoin d'un expert pour nous 
rejoindre pour ces chapitres de l'Évangile de Jean, qui se joint à 
nous ? 

John Bytheway :  00:00:46  Oui, nous recevons aujourd'hui le frère Rob Eaton. Nous 
l'appelons Dr Eaton. Il a un doctorat en droit, donc nous 
pouvons toujours l'appeler Dr. Eaton, et il vient de nous 
rejoindre de l'Idaho. Permettez-moi de vous expliquer. Il était 
vice-président universitaire associé chargé de l'apprentissage et 
de l'enseignement à la BYU Idaho. Sa femme Diane et lui ont 
quatre enfants, dix petits-enfants et deux autres sont en route. 
Avant de présider la mission Federal Way de Washington avec 
sa femme, Rob a été vice-président universitaire associé pour 
l'enseignement en ligne et la formation continue à la BYU Idaho 
et a également enseigné l'éducation religieuse. Il est diplômé de 
la BYU et de la faculté de droit de Stanford (JD), et il est l'auteur 
ou le co-auteur de plusieurs livres, dont la biographie du 
président Eyring, intitulée I Will Lead You Along (Je vous 
guiderai). Il a également publié récemment Improving Learning 
and Mental Health in the College Classroom (Améliorer 
l'apprentissage et la santé mentale dans les salles de classe). 
Avez-vous dit que la Virginie occidentale en faisait partie ? 
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Robert Eaton :  00:01:48  West Virginia University Press, ils ont une série sur 
l'enseignement et l'apprentissage à laquelle nous sommes fiers 
de participer. 

John Bytheway :  00:01:53  Oui, et cela m'a interpellé car mon fils est actuellement en 
mission en Virginie occidentale. 

Robert Eaton :  00:01:58  Merveilleux. 

John Bytheway :  00:01:59  Eh bien, c'est presque le paradis, la Virginie-Occidentale. C'est 
ainsi que je l'appelle. Frère Eaton a récemment été démis de ses 
fonctions de président de pieu dans l'Idaho et commencera à 
enseigner la religion à l'université BYU le 1er août. Merci de 
vous être joint à nous aujourd'hui, frère Eaton. 

Robert Eaton :  00:02:15  Merci beaucoup de m'avoir reçu. John, je suis un fan depuis... 
Vous ne vous en souviendrez pas, mais vous avez lu un de mes 
manuscrits pour Deseret Book et, de manière non sollicitée, 
vous m'avez envoyé un e-mail très gentil qui, je pense, s'est 
transformé plus tard en blurb pour Digging Deeper. Pour un 
auteur qui écrivait pour la première fois chez Deseret Book, cela 
a fait une énorme différence pour moi. Je me suis dit : "John 
Bytheway vient de m'envoyer un courriel et il aime mon livre." 
J'étais ravie. 

Hank Smith :  00:02:38  C'est très bien. 

John Bytheway :  00:02:40  C'est agréable à entendre. 

Hank Smith :  00:02:41  Rob, merci d'être ici. Nous sommes très heureux de vous 
recevoir. Cela fait longtemps que j'attends cette occasion de 
vous partager avec notre auditoire. Nous allons principalement 
nous pencher sur l'Évangile de Jean. Je voulais vous lire un 
extrait du manuel, puis vous laisser les rênes et voir où vous 
voulez en venir. 

  00:02:59  Il est dit : "Aujourd'hui, nous l'appelons la dernière Cène, mais 
nous ne savons pas si les disciples de Jésus ont pleinement 
réalisé, lorsqu'ils se sont réunis pour la fête annuelle de la 
Pâque, que ce serait leur dernier repas avec leur maître avant sa 
mort. Jésus, lui, savait que son heure était venue". C'est Jean 
13:1. "Il allait bientôt être confronté aux souffrances de 
Gethsémani, à la trahison et au reniement de ses amis les plus 
proches, et à une mort atroce sur la croix. Pourtant, même si 
tout cela se profilait à l'horizon, Jésus ne se concentrait pas sur 
lui-même, mais sur ses disciples. Qu'auraient-ils besoin de 
savoir dans les jours et les années à venir ? Les tendres 
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enseignements de Jésus dans les chapitres 14 à 17 de Jean 
révèlent ce qu'il pense de ses disciples, à l'époque et 
aujourd'hui. Parmi les nombreuses vérités réconfortantes qu'il a 
partagées, on trouve l'assurance que, dans un sens, il ne nous 
quittera jamais. Si vous gardez mes commandements, a-t-il 
promis, vous demeurerez dans mon amour". 

  00:03:54  Magnifique paragraphe d'ouverture du manuel. Rob, où voulez-
vous en venir ? 

Robert Eaton :  00:03:58  Si vous le permettez, je commencerai par une citation de frère 
Bednar, à propos d'une approche de l'étude des Écritures. Il se 
trouve que j'ai assisté en personne à cette conférence qu'il a 
donnée il y a plusieurs années à des éducateurs religieux. Il a dit 
: "Nous connaissons tous l'adage selon lequel donner un 
poisson à un homme le nourrit pour un repas. Apprendre à 
l'homme à pêcher, en revanche, c'est le nourrir pour toute sa 
vie. En tant que parents et instructeurs de l'Évangile, vous et 
moi n'avons pas pour mission de distribuer des poissons. Notre 
travail consiste plutôt à aider les individus à apprendre à pêcher 
et à devenir spirituellement autonomes. La meilleure façon 
d'atteindre cet objectif important est d'encourager et de 
faciliter les apprenants à agir conformément à des principes 
corrects, en les aidant à apprendre par la pratique". 

  00:04:35  Si vous le voulez bien, j'aimerais faire comme vous le faites si 
souvent, et comme l'ont fait tant de vos invités, montrer notre 
travail au fur et à mesure que nous avançons. Partagez vos 
idées et dites-nous quelles sont les techniques d'écriture, les 
techniques d'étude des écritures, et même certains outils. Mon 
cher ami et voisin de bureau Ross Baron a dit que son 
application préférée est la Blue Letter Bible. C'est ma deuxième 
application préférée. J'adore l'application Gospel Library et je 
demande à mes étudiants de l'utiliser d'une manière que 
certains d'entre eux, même s'ils sont natifs du numérique, ne 
connaissent pas, et ils en ressortent avec un plus grand amour 
pour elle. Je pense que c'est un outil sous-estimé dans l'Église. 
Si vous le voulez bien, j'aimerais faire quelques commentaires à 
ce sujet au fur et à mesure que nous avançons. 

Hank Smith :  00:05:11  D'accord, cela semble fantastique. 

Robert Eaton :  00:05:12  Commençons donc par le contexte en tant qu'outil d'étude des 
Écritures. Et d'ailleurs, le programme Come Follow Me que 
l'église a produit est vraiment très bon, c'est l'un des meilleurs 
programmes d'études depuis des années. Félicitations donc à 
tous ceux qui ont écrit ce programme et dont le nom ne figure 
pas dessus. Cela nous donne déjà un certain contexte. Mais en y 
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réfléchissant, quelles sont les choses les plus importantes que 
vous voudriez qu'un auditeur ou un ami sache à propos du 
contexte de ces chapitres étonnants ? 

  00:05:37  Soit dit en passant, certains érudits l'appellent le discours de la 
chambre haute parce qu'il se déroule dans la chambre haute et 
qu'il s'agit des dernières paroles du Sauveur à ses disciples dans 
la mortalité. J'adore les dernières paroles. Les dernières paroles 
des prophètes, le discours du roi Benjamin, Alma 36 à 42. Bien 
entendu, ces paroles sont loin d'être les dernières du Sauveur. 
Nous pouvons l'entendre aujourd'hui et il continue de nous 
révéler sa volonté. Mais ce sont les dernières paroles, en termes 
de mortalité, adressées à ses apôtres, et cela semble assez 
significatif. Nous accordons beaucoup d'importance à tout ce 
que dit Jésus. Il semble que ces paroles soient particulièrement 
importantes, qu'il enseigne pour la dernière fois, qu'il a 
l'occasion de s'asseoir autour d'une table avec ses apôtres avant 
de s'embarquer dans les souffrances qui se produiront à 
Gethsémani et à nouveau sur le Golgotha. 

Hank Smith :  00:06:33  Nous l'avons mentionné la semaine dernière avec le Dr Camille 
Olson, si vous regardez les évangiles synoptiques, Matthieu, 
Marc et Luc, l'événement du dernier repas ne représente que 
10 ou 11 versets dans ces évangiles. Mais Jean le reprend et 
l'étend à cinq chapitres. C'est donc un quart de l'Évangile de 
Jean qui est consacré à cette dernière nuit. Alors Jean, en tant 
qu'auteur, a dû se dire : "Je sais que vous avez les autres récits, 
mais celui-là, vous allez le vouloir, vous allez vouloir avoir toutes 
ces informations supplémentaires sur cette nuit-là." Je trouve 
donc cela profond, que Jean consacre cinq chapitres à une nuit 
de la vie du Sauveur. Son livre ne compte que 21 chapitres au 
total, ce qui me fait dire que cette soirée était importante. 

Robert Eaton :  00:07:19  Avoir été là, avoir été une mouche sur le mur pendant cette 
soirée, n'est-ce pas quelque chose ? Je suis frappé par le fait 
qu'il s'agit de l'ultime séminaire d'études supérieures sur le 
discipulat et peut-être aussi sur le leadership. Il s'adresse aux 
apôtres. Il porte sur le type de discipulat qui perdure et exalte 
ceux qui suivent Jésus. Et il le fait en nous aidant à aligner 
complètement nos volontés, si complètement avec lui et le 
Père, qu'à la fin nous devenons unis avec eux. 

  00:07:46  C'est en fait un beau complément au Sermon sur la montagne, 
que nous lisons au verset 1 de Matthieu 5, et qui s'adresse aux 
disciples qui sont montés sur la colline pour le rencontrer. 
J'aime le Sermon sur la montagne pour tout le monde, mais je 
pense qu'il s'adresse surtout à ceux qui dirigent, qui sont 
vraiment les disciples dévoués de Jésus. Ici, Jésus nous propose 
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une sorte de séminaire sur la direction des disciples, qui 
précède des jours sombres et difficiles. Je n'arrive pas à 
imaginer ce que ce serait après la mort de Jésus, d'être Pierre, 
Jacques ou Jean. Le président Eyring, dans sa dernière 
conférence, a dit : "Des forces du mal féroces s'abattaient sur lui 
et s'abattraient bientôt sur ses disciples". 

  00:08:29  Et quand je pense à cela, je ne veux pas dépeindre le tableau 
sombre d'aujourd'hui, mais pour les disciples de Jésus-Christ, il 
semble bien que la persécution à venir soit plus importante que 
celle que nous avons connue dans le passé, peut-être. Le 
président Nelson l'a dit : "Pourquoi avons-nous besoin d'une foi 
aussi résistante ? Parce que des jours difficiles nous attendent. 
À l'avenir, il sera rarement facile ou populaire d'être un saint 
des derniers jours fidèle. Chacun de nous sera mis à l'épreuve. 
L'apôtre Paul a prévenu que, dans les derniers jours, ceux qui 
suivent le Seigneur avec diligence seront persécutés. Cette 
persécution peut soit vous écraser dans une faiblesse 
silencieuse, soit vous motiver à être plus exemplaires et plus 
courageux dans votre vie quotidienne". 

  00:09:08  Alors que nous nous apprêtons peut-être à vivre des moments 
difficiles, je pense que les vérités que le Sauveur enseigne dans 
cette dernière instruction mortelle à ses dirigeants, ses fidèles 
apôtres, sont particulièrement pertinentes pour nous. Et il fait 
tout cela avant de faire la chose la plus difficile de l'histoire du 
monde, quelques heures auparavant. Et je ne sais pas comment 
vous vous y prenez avant un grand discours ou autre chose, j'ai 
parfois du mal à être aussi gentil et attentif aux autres que je le 
souhaiterais. Et pourtant, il est complètement tourné vers 
l'extérieur alors qu'il s'élève et instruit, avec amour, ses apôtres, 
quelques heures et même quelques minutes avant de traverser 
le ruisseau et d'aller à Gethsémani. 

John Bytheway :  00:09:50  J'aime ce que vous avez dit à propos d'un séminaire de 
troisième cycle sur le discipulat. J'écoutais un pasteur chrétien, 
dans une présentation qu'il a faite, et il a utilisé la phrase que 
nous n'utilisons pas aussi souvent, je suppose, mais par qui 
êtes-vous disciple ? Il a parlé d'une génération qui a été formée 
par les médias sociaux et qui a été formée par TikTok ou par tel 
chanteur ou telle célébrité. C'est une bonne façon de voir les 
choses. Par qui suis-je discipliné ? Et j'aime que le mot discipline 
se trouve dans disciple et nous voulons être disciple du Christ. 
Et voici ce séminaire. J'aime la façon dont vous l'avez organisé. 

Robert Eaton :  00:10:26  Un discipulat qui dure et qui exalte. Je l'ai écrit. 

John Bytheway :  00:10:30  Oh merveilleux. 
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Robert Eaton :  00:10:31  Nous allons donc aborder un certain nombre de principes. Nous 
n'aborderons pas tout et nous combinerons peut-être certaines 
approches topiques et séquentielles. Par exemple, lorsque nous 
aborderons le Saint-Esprit, nous irons de l'avant et nous 
intégrerons tous les passages sur le Saint-Esprit dans cette 
discussion. Dans Jean 14, il y a des choses sur la relation entre le 
Père et le Fils, mais nous pourrions garder cela pour Jean 17 et 
aborder ces sujets à ce moment-là. Commençons donc par les 
versets 2 à 6. L'un d'entre vous peut-il lire cela ? 

John Bytheway :  00:10:57  Il s'agit de Jean 14, du verset 2 au verset 6 : "Dans la maison de 
mon père, il y a plusieurs demeures. S'il n'en était pas ainsi, je 
vous l'aurais dit. Je vais vous préparer une place. Et si je m'en 
vais vous préparer une place, je reviendrai vous prendre auprès 
de moi, afin que là où je suis vous soyez aussi. Vous savez où je 
vais, et vous connaissez le chemin. Thomas lui dit : "Seigneur, 
nous ne savons pas si tu vas, et comment pourrions-nous 
connaître le chemin ? Jésus lui dit : "Je suis le chemin, la vérité 
et la vie. Nul ne peut aller au Père sans passer par moi". 

Robert Eaton :  00:11:36  Il faut reconnaître à Thomas le mérite d'avoir eu le courage de 
dire : "Nous ne savons pas de quoi vous parlez". N.T. Wright, 
l'un de mes biblistes et chrétiens préférés, dit que l'Évangile de 
Jean est truffé d'histoires, de cas où les gens prennent Jésus au 
pied de la lettre alors qu'il ne parle pas au pied de la lettre, et 
d'échanges amusants, et c'est peut-être encore l'un d'entre eux, 
Thomas essayant de... Nous n'avons pas les coordonnées, nous 
n'avons pas de GPS. Comment y arriver ? Et Jésus donne cette 
réponse, qui est au cœur de son Évangile, et je voudrais 
commencer par cette réponse et le symbolisme. 

  00:12:07  Vous pensez peut-être à la signification du chemin, de la vérité 
et de la vie, et nous commencerons par là. Mais permettez-moi 
de m'attarder un instant sur les déclarations du "je suis" dans 
Jean. Il y a donc sept déclarations célèbres sur le "je suis". En 
fait, il y en a plus que cela, mais il y en a sept qui disent : " Je 
suis la vigne, je suis le bon berger ", qui ont ce que les 
grammairiens appellent, je suppose, le prédicat nominatif. 

  00:12:28  Je me suis posé cette question, peut-être l'avez-vous déjà 
posée, mais je me la pose depuis des années. Si à chaque fois 
que quelqu'un disait "Je suis", d'autres personnes ramassaient 
des pierres ou tombaient à la renverse ? Je veux dire qu'à 
l'époque de Jésus, il devait bien y avoir un moyen de dire "Je 
suis" sans invoquer le nom de Jéhovah et sans que les gens 
pensent que vous prétendiez être le Messie ou même Jéhovah 
lui-même. J'ai donc trouvé un joli petit blog d'un linguiste qui 
enseigne dans un séminaire de théologie, et nous le 
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retrouverons dans les notes de l'émission. Il affirme qu'il 
réserverait cela... De nombreux autres spécialistes affirment 
qu'il y a des échos de Jéhovah dans Exode 3:14 et dans la 
seconde moitié d'Isaïe dans toutes les déclarations "je suis". Il le 
réserverait à celles qui disent simplement "Je suis" et qui ne 
sont pas suivies de quelque chose d'autre. Jean 8:58 en est un 
exemple. "Avant qu'Abraham ne soit, je suis. Il dit donc que 
c'est une déclaration où nous pouvons légitimement dire qu'il 
invoque réellement Jéhovah. 

  00:13:28  Mais pour le reste, dit-il, je me concentrerai sur la signification 
symbolique de ce qui suit. Je suis le, et c'est ce que nous allons 
faire ici. "Je suis le chemin, la vérité et la vie. C'est la sixième des 
sept déclarations de Jean. La septième se trouve également 
dans ce passage : "Je suis la vigne". Des symboles magnifiques 
et puissants. Qu'est-ce qui ressort pour vous ? J'aurais dû vous 
prévenir, mais je dois vous dire que mes émissions préférées 
sont celles où vous ressemblez davantage à un ensemble de jazz 
qu'à des orateurs de renfort, parce que vos idées sont tellement 
bonnes. Vous n'avez pas vraiment besoin de moi pour vous 
aider à lire ces passages. Je ne sais rien que vous ne sachiez, 
mais j'adore en parler avec vous. Commençons donc par le 
symbolisme du chemin, de la vérité ou de la vie. L'un d'entre 
eux vous semble-t-il le plus important ? Avez-vous des idées à 
ce sujet ? 

John Bytheway :  00:14:15  J'aime la première partie, Je suis le chemin. J'ai appris qu'avant 
qu'ils ne commencent à s'appeler disciples du Christ, à s'appeler 
chrétiens, leur mouvement s'appelait la Voie. Dans la King 
James, on dit parfois "Cette Voie". Il y a aussi des références à 
The Way, et je pense que c'est intéressant. Au début de l'Église, 
on appelait le mouvement La Voie, mais j'ai écrit dans ma 
marge qu'Il n'a pas dit "trouvez votre propre voie" ou "trouvez 
votre propre vérité". Il a dit : "Je suis le chemin". 

Robert Eaton :  00:14:45  John, nous sommes sur la même longueur d'onde. Et quand 
nous arriverons à "Nul ne vient au Père que par moi", nous 
reviendrons et nous parlerons de la signification de la vérité 
absolue. Mais je dirai tout de suite que si vous suivez Jésus-
Christ, vous croyez en la vérité absolue. Nous croyons même 
qu'il est la vérité absolue avec un T majuscule. C'est une 
approche bien différente de celle qui consiste à trouver sa 
propre voie, sa propre vérité. J'adore le surnom donné aux 
disciples de Jésus-Christ, la Voie. C'est un nom formidable pour 
un mouvement, n'est-ce pas ? 

Hank Smith :  00:15:15  Plus tôt dans l'Évangile de Jean, Jésus dit : "Vous connaîtrez la 
vérité et la vérité vous rendra libres." Et ici, il dit : "Je suis le 
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chemin, la vérité et la vie." Nous pourrions donc revenir à sa 
déclaration précédente et l'entendre dire : "Vous me connaîtrez 
et je vous rendrai libres." Jean vient de parler d'un monde qui 
dit que garder les commandements n'est pas une liberté, alors 
que Jésus dit exactement le contraire. Je peux vous donner la 
vraie liberté, suivez mes commandements et je peux étendre 
votre liberté d'une manière que vous n'auriez jamais crue 
possible. 

Robert Eaton :  00:15:49  Jean aime ce terme, la vérité. En fait, voici une petite fonction 
amusante dans Gospel Library. Vous pouvez aller à l'Évangile de 
Jean et quand vous cliquez sur recherche, avant de taper sur 
entrée, cela vous donne l'option de trouver la vérité dans 
l'Évangile de Jean ou dans une seule conférence ou dans une 
décennie de conférences ou dans un volume d'écritures. Ils ne 
font pas le calcul pour vous, vous devez donc compter, mais j'ai 
fait le calcul pour nous à l'avance. La vérité apparaît 32 fois dans 
l'Évangile de Jean. Cela inclut les titres des chapitres. La 
deuxième place revient à Matthieu avec cinq références, tandis 
que Matthieu et Marc n'en ont que trois. C'est une technique 
très simple, mais c'est un excellent moyen de voir l'utilisation 
d'un terme dans un livre d'Ecriture particulier. Nous pouvons 
donc voir qu'il s'agit d'un point, le point que vous avez obtenu, 
Hank, que c'est exactement ce que Jean espérait que vous 
reconnaîtriez. Il nous enseigne depuis le début que Jésus-Christ 
est la vérité. 

Hank Smith :  00:16:42  Rob, redis-moi. Pour que je puisse aller sur le moteur de 
recherche. 

Robert Eaton :  00:16:44  Vous allez sur le moteur de recherche et vous pouvez taper " 
vérité " et vous aurez le choix. Vous pouvez dire vérité sur la 
page, et ainsi vous pouvez limiter votre recherche à une chose 
particulière. Et si vous le mettez entre guillemets, vous obtenez 
une phrase exacte comme Dimanche des Rameaux. J'étais donc 
curieux. Je me suis dit : "Wow, ils parlent beaucoup du 
dimanche des Rameaux." Je ne me souviens pas de beaucoup 
de références à ce sujet, alors j'ai cherché. Lorsque vous vous 
rendez à la conférence générale, vous pouvez télécharger des 
documents par décennie, ce qui vous permet de faire des 
recherches par décennie. Et dans la décennie des années 1970, 
le terme n'est pas apparu. Il est apparu une fois en 1982, une 
fois dans un discours de conférence en 1993, puis pas avant 
2008, une fois en 2009 et une fois en 2017. Neuf conférences 
différentes, neuf orateurs différents l'ont cité 21 fois en avril 
2023. 

Jean 14-17 Parte 1 followHIM Podcast Page 8



  00:17:36  C'est intéressant pour moi de voir à quel point les références à 
la doctrine du Christ ont explosé au cours des dix dernières 
années environ. Et cela m'aide, je pense, à m'aligner sur le 
Seigneur et ses serviteurs, de voir que ce sont les choses sur 
lesquelles ils mettent l'accent à notre époque. Quoi qu'il en soit, 
je voudrais faire une petite incursion dans cet outil dont je suis 
devenu un adepte. 

Hank Smith :  00:17:55  Oui, c'est vraiment génial. Tout ce que vous avez à faire... Je 
veux juste m'assurer que notre public a bien compris. Si vous 
êtes dans l'onglet "Conférence générale" et que vous 
commencez à chercher, on vous dira : "Voulez-vous chercher ce 
terme dans la conférence générale ou dans la conférence 
générale récente ?" 

Robert Eaton :  00:18:11  Si vous êtes comme moi, et que vous avez la gâchette un peu 
facile, vous allez tout de suite appuyer sur la touche Entrée. 
Vous obtenez alors ce terme partout dans Gospel Library et 
vous pouvez toujours filtrer après coup. Mais le plus simple est 
d'attendre un peu et de le trouver dans le chapitre ou le livre en 
question. 

Hank Smith :  00:18:27  Je dois admettre, Rob, que je n'ai jamais lu certaines des 
suggestions qui m'ont été faites. J'ai simplement appuyé sur 
Entrée. J'ai tapé ce que je voulais et j'ai appuyé sur Entrée, sans 
savoir que cela allait me proposer des options. Cela m'aurait 
vraiment aidé. 

Robert Eaton :  00:18:40  C'est une chose simple, mais même la recherche sur la page 
quand vous pensez, "Je sais que quelque part dans ce chapitre il 
est dit cela". Eh bien, dans le chapitre, je clique sur page et cela 
me permet de trouver ce mot dans l'exposé ou le chapitre. 

Hank Smith :  00:18:53  Oui. Depuis combien de temps est-ce que je l'ai devant moi et je 
l'ai raté ? 

Robert Eaton :  00:18:55  Pas trop longtemps. C'est donc un développement relativement 
récent, mais ils continuent à faire du bon travail et nous n'avons 
pas l'occasion de voir leurs noms. Merci à vous tous. 

John Bytheway :  00:19:03  J'étais à un adieu de mission et le frère Kenneth Cope, l'un de 
mes chers amis, avait écrit un autre verset, Parce qu'on m'a 
beaucoup donné, je dois aussi donner, pour les missionnaires. 
Je crois que je l'ai mémorisé. Comme il s'agissait d'un adieu, il y 
avait ce verset au dos du programme, si je me souviens bien. 
Voici ce qu'il disait : "Pour ta grande mission, Seigneur, je 
servirai moi aussi. Je quitterai le confort de mon foyer pour 

Jean 14-17 Parte 1 followHIM Podcast Page 9



enseigner ta parole. Je chercherai tes brebis qui se sont égarées 
et celles qui n'ont jamais connu le chemin. Je ferai de ton œuvre 
mon travail aujourd'hui". N'est-ce pas beau ? Et j'y ai vu un 
double sens. Et ceux qui n'ont jamais connu le chemin. Le 
chemin est le plan du salut, mais le chemin peut aussi être le 
Sauveur lui-même. 

Robert Eaton :  00:19:52  John, j'aime ce verset de Kenneth Cope, et j'aime cette idée. En 
fait, chaque fois que je vois le mot " chemin " dans les Écritures, 
j'aime me dire : " Et si je mets une majuscule à ce W, qu'est-ce 
que cela me fait ? 

John Bytheway :  00:20:05  Et vous l'avez mentionné, et c'est en majuscule dans... J'ai 
remarqué que dans le livre des Actes, dans le NIV, on parle de 
ceux qui sont dans la Voie ou des membres de la Voie. Il y a une 
majuscule parce que c'est l'un de ses noms. C'est l'un des noms 
de Jésus. 

Robert Eaton :  00:20:20  C'est l'un de mes noms préférés. D'ailleurs, le mot grec traduit 
ici est way. Quand je le cherche dans la Blue Letter Bible, 
j'obtiens stuff et je le copie et le colle dans une note. Je surligne 
"way", et parmi les options, il y a "little note", qui devient ma 
marge d'écriture numérique. J'ai rempli mes écritures avec des 
choses comme ça. Et le mot ici est hadas ou hodos, selon la 
personne que j'écoute. Voici la définition qu'en donne le 
dictionnaire biblique de Strong. Au fait, j'adore le gars de Blue 
Letter Bible. Je crois qu'il vient du Sud. Je pense donc que je 
reçois mon grec avec un léger accent méridional, mais c'est 
magnifique 

John Bytheway :  00:20:59  Grèce du Sud. 

Robert Eaton :  00:21:01  Oui, j'ai l'impression que c'est un frère de foi. "Un chemin, une 
route parcourue, un chemin de voyageur, voyage, voyage." 
C'est ce à quoi nous nous attendions. Mais le deuxième est : 
"Métaphoriquement, une ligne de conduite, une manière de 
penser, de sentir, de décider." Une manière de penser, de 
sentir, de décider. C'est ce à quoi Jésus nous invite, c'est à 
adopter sa manière de penser, de sentir et de décider. C'est 
plus qu'une simple carte. Et c'est une carte, nous parlerons de 
certaines des instructions que nous recevons dans le reste de 
Jean 14 et 15 sur la façon d'y arriver. Mais c'est une façon d'être 
et c'est la façon qui mène aux plus grandes bénédictions que le 
Père céleste a en réserve pour ses enfants. 

Hank Smith :  00:21:45  C'est merveilleux, Rob. 
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John Bytheway :  00:21:47  Une ligne de conduite me rappelle 2 Néphi 5 : "Nous avons vécu 
à la manière du bonheur". C'est une façon de vivre, c'est une 
ligne de conduite. J'aime bien cela. 

Robert Eaton :  00:21:58  Une manière de bonheur. D'accord, quelle était cette référence, 
John ? 2 Néphi ? 

John Bytheway :  00:22:02  2 Néphi 5. Est-ce que c'est là ? Cherchons-le dans notre 
bibliothèque de l'Évangile. 

Robert Eaton :  00:22:06  C'est ce que je fais ici. Je le mets en surbrillance et je clique sur 
le lien. Ensuite, je dois appuyer sur quelques boutons, je dois 
aller aux Écritures et au Livre de Mormon. Et maintenant, en 
passant, avant, vous deviez toujours savoir, vous ne pouviez pas 
faire de recherche au milieu de la connexion. Maintenant, on 
peut aussi chercher, mais c'est toujours plus utile si on le sait à 
l'avance. Je vais donc à 2 Néphi, à l'écriture que je veux 
atteindre. Je le touche, il le met en surbrillance, il me donne un 
ajout dans le coin supérieur droit, puis je l'enregistre. 

  00:22:37  Une fois que j'ai fait cela, à partir de maintenant, chaque fois 
que je lirai Jean 14:6, ou ce passage dans 2 Néphi, grâce à Jean, 
ces deux écritures apparaîtront liées. Et je trouve que le fait de 
les relier de cette façon, même si je cherche des occasions de 
relier les écritures, change la façon... Et pour mes étudiants, cela 
change la façon dont ils ont étudié les Écritures. Vous lisez en 
gardant à l'esprit cette vision périphérique. On fait 
constamment ce que John fait toujours, en proposant de 
merveilleuses références au Livre de Mormon pour presque 
toutes les écritures que les gens ont. C'est vraiment un excellent 
moyen d'aider à réunir toutes les choses en une seule. Merci 
d'avoir fait ce lien pour moi, John. 

Hank Smith :  00:23:15  Et, Rob, j'ai remarqué qu'avec ma propre utilisation de 
l'application Gospel Library, je ne peux pas perdre ces notes. 
Tout ce que j'ai à faire, c'est de me connecter sur un autre 
appareil et je retrouve toutes mes notes. 

John Bytheway :  00:23:29  Si je le change sur mon iPad, il le change sur mon téléphone. Et 
pour une raison que j'ignore, j'ai les deux. Mais j'aime le fait 
que, comme tu l'as dit, Hank, je ne vais pas perdre ça parce 
qu'ils vont se synchroniser l'un avec l'autre. 

Robert Eaton :  00:23:40  L'autre chose, c'est qu'il m'accompagne partout où se trouve 
mon téléphone portable. J'ai donc littéralement puisé dans des 
choses que j'ai faites à la gospelothèque lors d'une randonnée, 
en parlant avec des cousins et en partageant l'évangile avec 
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quelqu'un d'une manière ou d'une autre. C'est littéralement là. 
En tant qu'enseignant et responsable d'église, je marque 
constamment les choses, créant ainsi mon propre guide 
thématique, si vous voulez. Ainsi, je pourrais avoir une catégorie 
intitulée Trouvez votre vérité, pas, pleine d'écritures et de 
citations pour dire que ce n'est pas vraiment ce que Jésus nous 
invite à faire. 

  00:24:11  Mais à chaque fois que je me sens poussé à aborder ce sujet, j'ai 
plusieurs textes bibliques et conférences qui s'y rapportent. Et 
je les accumule au fil du temps. C'est une excellente façon de 
conserver les mots de la vie. Et puis, en trichant un peu, elles 
vous donneront, à l'heure même, la portion qui sera distribuée 
à l'homme. Je pense que le Seigneur s'attend à ce que nous 
tirions profit des merveilleux outils qu'il nous a fournis, et celui-
ci en est un. 

John Bytheway :  00:24:35  Ne devrions-nous pas utiliser les choses que le Seigneur nous a 
données ? Désolé, c'est une référence au chapitre sur la guerre. 
Ne devrions-nous pas utiliser les choses que le Seigneur a 
fournies ? Eh bien, oui. 

Hank Smith :  00:24:45  Ah, utilisons l'application Gospel Library. 

John Bytheway :  00:24:48  Merveilleux. 

Hank Smith :  00:24:48  C'est vrai ? Mon professeur de séminaire, nous avions 
l'habitude de mémoriser les écritures. Il disait : "Vous n'aurez 
pas toujours vos Écritures avec vous." Et je lui disais : "Eh bien, 
nous vous l'avons montré. C'est le cas." 

John Bytheway :  00:24:58  En fait... 

Robert Eaton :  00:25:00  En passant, j'aime beaucoup ma copie papier des Écritures. Pour 
certains, c'est presque un... Ils sont passionnés par le débat, 
mais je ne pense pas qu'ils s'excluent mutuellement. J'ai donc 
découvert que c'est un ensemble d'outils puissants. 

  00:25:12  Encore une question sur la vérité. Dans Jean 7:17, le Sauveur 
prie le Père pour que ses disciples soient sanctifiés par la vérité. 
C'est une phrase intéressante, un concept qui me fait réfléchir. 
Avez-vous une idée de la manière dont la vérité sanctifie ? En 
fait, je n'ai pas la réponse, alors j'espère que l'un d'entre vous a 
une idée à ce sujet. 

Hank Smith :  00:25:32  Oui, je parie que c'est le cas de John. 
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Robert Eaton :  00:25:34  Comment la vérité sanctifie-t-elle ? 

John Bytheway :  00:25:36  Si la vérité sanctifie ? Que fait l'erreur ? Elle fait le contraire, elle 
nous conduit sur de mauvaises voies. 

Robert Eaton :  00:25:44  Il pollue. 

John Bytheway :  00:25:46  Oui, c'est vrai. Les distractions. La vérité sanctifie. Le Saint-Esprit 
est un sanctificateur. La vérité est le Saint-Esprit. 

Robert Eaton :  00:25:54  Et les vrais principes de l'Évangile de Jésus-Christ nous 
sanctifient lorsque nous exerçons notre foi en Christ. Nous nous 
repentons, nous l'embrassons, nous nous lions à lui par des 
ordonnances et des alliances. 

John Bytheway :  00:26:07  Cela ressemble à la doctrine du Christ. 

Robert Eaton :  00:26:09  Exactement. La doctrine du Christ nous sanctifie. Et c'est la 
vérité ultime. 

Hank Smith :  00:26:15  J'ai entendu une belle citation de Brigham Young. Il a dit : "Jésus 
a dit : 'Je suis le chemin, la vérité et la vie'. Eh bien, nous 
pouvons nous retourner et dire : 'Satan est le chemin, la vérité 
et la mort, ou le chemin et la fausseté'. Pouvez-vous percevoir la 
différence ? Il demande. "Mais dire que Jésus-Christ est le 
chemin, la vérité et la vie équivaut à dire qu'il est la seule 
existence continue ou éternelle. Le Seigneur Jésus-Christ agit 
selon un plan d'accroissement éternel de la sagesse, de 
l'intelligence, de l'honneur, de l'excellence, du pouvoir, de la 
gloire, de la puissance et de la domination, et des attributs qui 
remplissent l'éternité." 

  00:26:49  Il poursuit : "Quel est le principe de fonctionnement du diable ? 
Détruire, dissoudre, décomposer et mettre en pièces." J'aime 
cette idée à laquelle Brigham Young fait allusion dans les 
Doctrine et Alliances : si je vis la vérité qui m'a été donnée, 
j'obtiens plus de lumière et cette lumière est sanctifiante, et si 
j'obtiens plus de lumière, je peux voir plus de vérité. Et si je vis 
cette vérité, alors je reçois plus de lumière et cette lumière 
devient de plus en plus brillante jusqu'au jour parfait. 

John Bytheway :  00:27:17  La journée idéale. Section 50. 

Hank Smith :  00:27:19  Cela me semble être un processus de sanctification. 

Robert Eaton :  00:27:21  Le président Nelson, pas lors de cette conférence, mais lors 
d'une conférence précédente, a dit une phrase que je n'avais 
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jamais entendue auparavant : "Vivez la doctrine du Christ." 
Vivre la doctrine. Et j'adore cette notion. Et vivre la doctrine est 
une phrase que l'on retrouve maintenant dans le manuel, et je 
pense que c'est une idée puissante. Dans Prêchez mon Évangile, 
il y a une phrase... Lorsque ma femme se préparait pour notre 
mission, j'ai remarqué qu'elle avait mis un bloc autour de 
quelque chose en lettres capitales. Je lui ai dit : "Chérie, as-tu 
marqué mon exemplaire de Prêchez mon Évangile ? Elle m'a 
répondu : "Oui, je l'ai fait." Et j'ai dit : "Chérie, tu ne dois pas 
toucher à la copie de Preach My Gospel des autres." Elle m'a 
répondu : "Oh si, parce que les choses importantes sont dans 
des boîtes et ils auraient dû mettre ça dans une boîte et ils ne 
l'ont pas mis dans une boîte. Et vous ne l'avez même pas mis en 
évidence, alors j'ai dû le mettre dans une boîte pour vous." 

  00:28:10  Et il est question, de plus en plus, que lorsque nous faisons ces 
choses qui deviennent un modèle de vie de plus en plus 
gratifiant, il ne s'agit pas d'une chose unique que nous faisons 
en ayant foi en Christ ou en nous repentant ou même en 
accomplissant des ordonnances. Il s'agit d'un modèle de vie de 
plus en plus gratifiant, d'un cycle virtuel ascendant au fur et à 
mesure que nous vivons la doctrine du Christ. J'aime beaucoup 
cette citation de Brigham Young, et je ne l'avais jamais 
entendue auparavant, Hank. Je la trouve dans les notes de 
l'émission et je la mettrai dans mes notes pour Jean 14:6. 

Hank Smith :  00:28:39  Eh bien, il y a une autre grande ressource pour les gens. Elle 
s'appelle scriptures.byu.edu. 

Robert Eaton :  00:28:44  C'est incroyable. 

Hank Smith :  00:28:46  Il suffit d'aller sur n'importe quel verset de l'Écriture pour savoir 
s'il a été cité dans un discours de conférence. Je suis donc allé à 
Jean 14:6, et il y a 142 références de différents discours, de ceux 
qui ont utilisé cela. Vous pouvez regarder et écouter certaines 
des conférences les plus récentes. Vous ne pouvez pas regarder 
celles de Joseph Smith et de Brigham Young. Je suis désolé. 

Robert Eaton :  00:29:10  Je veux cette application. 

Hank Smith :  00:29:11  Oui, c'est vrai. 

Robert Eaton :  00:29:11  Je veux aussi cette application. Et celle qui me montrera la vidéo 
de... 

John Bytheway :  00:29:15  Je tiens à féliciter ces personnes parce que tous les six mois, ils 
mettent à jour la conférence générale et c'est un processus 
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continu. Mais je m'assure que mes étudiants l'ont. Si jamais on 
vous donne un texte pour le thème d'un discours, commencez 
ici et vous aurez l'appui des dirigeants de l'Église. 

Robert Eaton :  00:29:34  C'est un excellent point de départ. Mais permettez-moi 
d'ajouter quelques réflexions sur ces symboles. La vie apparaît 
49 fois dans l'Évangile de Jean, seulement 19 fois dans 
Matthieu, 16 fois dans Luc, huit fois dans Marc. La vie est donc 
un autre thème de l'Évangile de Jean. Et je ne sais pas tout ce 
qu'elle signifie. C'est la citation de Brigham Young que j'aime le 
plus. Frère Oaks a enseigné un jour, puis Frère Oaks, "Jésus-
Christ est la vie du monde en raison de sa position unique dans 
ce que les Écritures appellent le grand plan éternel de 
délivrance de la mort. Sa résurrection et son expiation nous 
sauvent de la mort physique et spirituelle". Et j'ajouterai peut-
être cette pensée, qui n'est que spéculative. Mais vous savez, 
quand la vie va bien et que vous dites : "C'est la vie, c'est la vie. 
C'est la vie." J'ai l'impression que lorsque nous suivons vraiment 
Jésus-Christ, même dans la mortalité, il est la source d'une vie 
joyeuse, d'une vie joyeuse. 

  00:30:27  Et puis une dernière réflexion, tirée du dernier paragraphe de la 
brochure révisée Pour la force des jeunes, et elle est tout 
simplement puissante. "De tous les choix possibles, celui qui 
compte le plus est celui de suivre Jésus-Christ. Il est la force de 
la jeunesse. Son évangile est le chemin joyeux qui vous ramène 
à votre Père céleste." Encore une fois, bravo à la personne qui a 
écrit cela. 

Hank Smith :  00:30:51  Oui, il pourrait être ici. 

Robert Eaton :  00:30:52  Je me suis posé la question. 

Hank Smith :  00:30:55  John, je ne sais pas si nos auditeurs savent que vous êtes 
membre du Conseil des jeunes hommes. Nous n'en parlons pas 
beaucoup, n'est-ce pas ? 

John Bytheway :  00:31:01  Non. Ils l'ont remplacé par le Conseil consultatif des jeunes 
hommes. C'est passionnant. Nous allons dire au revoir à frère 
Corbitt, qui fait partie de la présidence générale des Jeunes gens 
et qui est maintenant appelé aux Soixante-dix. Mais Frère Mike 
Nelson est maintenant dans la présidence, il a été présent en 
tant que secrétaire dans toutes nos réunions. Et j'adore ces 
gars-là. 

Hank Smith :  00:31:23  Fantastique. Et c'est vous qui avez écrit le dernier paragraphe, 
John ? 
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John Bytheway :  00:31:27  C'est frère Corbitt qui a fait référence à la doctrine du Christ 
dans son discours. C'était l'une des références à la doctrine du 
Christ dans son discours. Il a prononcé un discours remarquable 
à l'intention des nouveaux aumôniers de l'Église, que vous 
pouvez consulter sur le site churchofjesuschrist.org. Il a parlé de 
l'activisme par rapport à la doctrine du Christ. 

Robert Eaton :  00:31:47  En fait, Frère Corbitt, c'est une transition parfaite vers la 
prochaine chose dont je veux parler ici. Dans la dernière moitié 
du verset. Il y a quelques mois, frère Clark Gilbert, commissaire 
à l'éducation, a invité les éducateurs religieux de l'Église à 
mettre l'accent sur cinq aspects prophétiques dans leur 
enseignement. L'un d'eux est d'enseigner la vérité avec amour. 
Je dois vous dire que Jean 14:6 est l'une des vérités les plus 
importantes de tout l'Évangile de Jésus-Christ. Mais cette 
dernière partie est l'une des plus difficiles à enseigner. Et cela 
devient de plus en plus difficile. Et je pense que frère Corbitt, la 
première présidence et beaucoup d'autres font un excellent 
travail pour enseigner la vérité avec amour. 

  00:32:26  Je vais donc vous poser une question et je la présenterai un peu 
plus en détail. Mais ma question sera : comment enseignez-
vous cette vérité, qu'il n'y a pas d'autre chemin vers le Père, 
avec amour ? D'une manière qui ne compromette ni ne dilue la 
vérité, mais qui n'offense pas inutilement les gens. Je pense que 
cela va devenir de plus en plus difficile et de plus en plus 
important à mesure que le pourcentage de personnes aux États-
Unis et dans le monde qui s'identifient comme chrétiens 
diminue, et même à mesure que le pourcentage de personnes 
qui croient en la vérité absolue diminue. Il y a des années, une 
femme m'a coupé les cheveux et j'ai partagé l'Évangile. Elle m'a 
dit : "Comme Jésus l'a dit, tous les chemins mènent au ciel". 

John Bytheway :  00:33:12  Il l'a fait ? 

Robert Eaton :  00:33:12  J'ai dit : "Vous savez, en fait, ce n'est pas ce qu'il a dit. En fait, il 
a plutôt dit le contraire. Il a dit qu'il était le chemin, la vérité et 
la vie et qu'il n'y avait pas d'autre chemin vers le Père que Lui." 
Et elle a dit : "Oh, c'est juste ce que j'ai entendu qu'Il a dit. Je 
n'ai jamais lu la Bible." Elle était... C'est assez révélateur des 
chrétiens occasionnels et de la façon dont ils pensent à Jésus. 
Cela ressemble beaucoup à la façon dont Nehor décrit Dieu, une 
sorte de Père Noël, Jésus, tout va bien, ça n'a pas d'importance, 
trouvez votre vérité et tout ira bien. 

  00:33:43  Même parmi les chrétiens pratiquants, une enquête réalisée en 
2019 a révélé que près de la moitié des milléniaux, 40 quelque 
chose pour cent, sont au moins d'accord pour dire qu'il est mal 
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de partager ses croyances personnelles avec une personne 
d'une autre confession dans l'espoir qu'elle partage un jour la 
même foi. C'est ahurissant. 

  00:34:02  Au début du semestre dernier, j'ai fait ce jeu de rôle au début 
de mon cours de préparation missionnaire. J'ai dit : "Vous êtes 
chez vous et vous discutez avec un colocataire de la possibilité 
de faire une mission. Et il dit : 'Je trouve que si je fais ma vérité 
et que je laisse les autres faire la leur, nous nous entendons 
tous'. En fin de compte, ce que font les autres ne me regarde 
pas. Que répondez-vous ? Allez-y." Je les ai donc laissés jouer 
pendant un moment, puis nous en avons discuté. Je n'aurais pas 
dû être surpris, mais j'ai été surpris de voir combien de ces 
personnes, qui suivent un cours pour se préparer à devenir des 
missionnaires à plein temps, disaient : "Oui, qu'y a-t-il de mal à 
cette déclaration ? J'ai de la sympathie pour cette déclaration. 
Dites-m'en plus à ce sujet." 

  00:34:41  Et d'ailleurs, nous avons fait de grands progrès sociétaux sur de 
multiples fronts, et il nous reste encore beaucoup de progrès à 
faire. Et pourtant, Satan, comme il le fait toujours, cherche à 
exploiter ces progrès à son profit et à nous entraîner dans des 
voies qui font que le fait même de dire qu'il y a une vérité 
absolue devient une déclaration controversée. 

  00:35:02  Oh, voici ma dernière réflexion à ce sujet et je suis curieux de 
savoir ce que vous faites avec cette vérité particulière qui peut 
être difficile à enseigner. Frère Holland, dans un article de 
l'Ensign de septembre 2012, Israël, Israël que Dieu appelle, a dit 
: "Je ne connais pas de capacité plus importante que de marcher 
sur ce chemin prudent, en prenant une position morale selon ce 
que Dieu a déclaré et les lois qu'il a données, mais en le faisant 
avec compassion et avec compréhension et une grande charité. 
Je connais peu de distinctions qui soient plus difficiles à faire, ou 
du moins plus difficiles à articuler, mais c'est exactement ce que 
nous devons essayer de faire avec amour. Croyez-moi, mes 
frères et sœurs, dans le monde dans lequel nous évoluons..." Il 
dit ceci en 2012 : "Nous allons avoir beaucoup d'occasions de 
développer une telle force, de faire preuve d'un tel courage et 
de démontrer une telle compassion, tout cela en même temps." 

  00:35:53  Alors, comment faire ? Comment enseigner cette vérité d'une 
manière qui ne soit pas inutilement offensante ou faible, en 
quelque sorte une déformation de la vérité ? 

John Bytheway :  00:36:01  Je pense à quelque chose que le Dr Stephen R. Covey avait 
l'habitude de faire lors de séminaires d'affaires, pour préparer 
ce qu'il allait enseigner. Il disait aux gens... Généralement, ils se 
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trouvaient dans un lieu inconnu, comme un centre de 
conférence, et il leur disait : "Couvrez-vous tous les yeux et 
pointez vers le nord". Et il disait que les gens pointaient dans 
toutes les directions, y compris vers le haut. Puis il disait : 
"Découvrez vos yeux et regardez autour de vous." Ils se 
regardaient les uns les autres et tout le monde disait : "Oh, j'ai 
pris l'ascenseur. Je ne me souviens pas." 

  00:36:33  Et puis il suggérait : "D'accord, pourquoi ne pas voter ?" Et les 
gens ricanaient en disant : "On ne peut pas. Je veux dire, le nord 
n'est pas soumis à l'opinion populaire. On ne peut pas voter sur 
le Nord." Alors il s'est dit : "Oh, d'accord, pourquoi ne pas 
demander à la personne la plus forte de la pièce de décider ? On 
va organiser un tournoi de bras de fer ou quelque chose comme 
ça." Et les gens se moquent de ça. "Non, ce n'est pas une 
question de pouvoir." "Oh, d'accord, alors faisons en sorte que 
la personne la plus riche de la pièce décide." Et je plaisante... 
C'est la règle d'or. Celui qui a l'or fait les règles. Eh bien non, ça 
ne marche pas. Et puis, je crois, j'ai sous-entendu : "Décidez ce 
qu'est le Nord pour vous, ce qui fait que tout le monde est 
perdu, sauf si nous nous trouvons tous au Sud, et là, ça 
marche." 

  00:37:18  Après avoir démontré que l'opinion populaire, l'argent, le 
pouvoir et le relativisme ne fonctionnent pas, il a sorti quelque 
chose de sa poche et vous pouvez tous les deux deviner ce que 
c'était. C'était une boussole. Et il disait : "C'est le vrai nord." Et il 
disait : "C'est une réalité extérieure. Cela ne dépend pas de moi, 
cela ne dépend pas de vous, c'est comme ça." Dans le cadre de 
ses activités professionnelles, il parlait d'aligner nos vies sur le 
vrai nord, les principes traditionnels et intemporels. 

  00:37:51  Permettez-moi d'ajouter une référence au Livre de Mormon, 2 
Néphi 31, où Néphi dit : "Vous devez aller de l'avant". Je dis 
donc à tout le monde dans la salle : "Pointez vers l'avant. 
Remarquez que nous pointons dans des directions opposées 
parce que je suis à la tribune. Alors peut-être que le mot "en 
avant" signifie ce que vous voulez qu'il signifie." Eh bien, non, 
parce que Néphi ne nous a laissé aucune marge de manœuvre. 
Il a dit : "Vous devez aller de l'avant avec une constance dans le 
Christ." Aller de l'avant, c'est aller vers le Christ. Le Christ est 
notre vrai nord, mais c'est ainsi que nous savons que nous 
allons de l'avant. Nous allons vers le Christ, vers lui. 

Robert Eaton :  00:38:21  Le Christ est notre véritable nord. J'aime que le président Oaks 
ait enseigné que l'existence de Dieu et l'existence de la vérité 
absolue sont fondamentales pour la vie sur cette terre. Qu'on y 
croie ou non. 
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Hank Smith :  00:38:35  Chaque fois que j'essaie d'expliquer ce que vous dites ici, il s'agit 
de trouver un équilibre très subtil. J'aime utiliser des histoires. 
Elles semblent diffuser une situation, comme John vient de le 
faire. C.S. Lewis a écrit une grande histoire, tirée de son livre La 
Chaise d'argent, qui se trouve dans les Chroniques de Narnia. Il 
y a une fille qui s'appelle Jill, elle est à Narnia. Si vous voulez en 
savoir plus, il vous suffit de demander à vos petits-enfants. Et 
elle a vraiment soif. Elle est perdue dans Narnia, elle a vraiment 
soif et elle trouve un ruisseau clair et bouillonnant. Mais à sa 
grande horreur, un énorme lion terrifiant lui barre le chemin 
vers le ruisseau. Et si vous connaissez les Chroniques de Narnia, 
le lion est Aslan, qui représente le Christ. 

  00:39:17  Et le lion dit : "As-tu soif ?" Et elle dit : "Je meurs de soif." "Alors 
bois", dit le lion. "Puis-je ? Puis-je ? Pourriez-vous partir pendant 
que je le fais ?" dit Jill. Le lion ne répondit que par un regard et 
un grognement très bas. En regardant le lion immobile, Jill se 
rendit compte qu'elle aurait tout aussi bien pu demander à 
toute la montagne de s'écarter pour sa commodité. Le délicieux 
bruit du ruisseau la rendait presque folle. "Tu me promets de ne 
rien me faire si je bois ? dit Jill. "Je ne promets rien de tel", dit le 
lion. 

  00:39:53  Jill avait tellement soif maintenant que, sans s'en rendre 
compte, elle s'était rapprochée du lion. "Est-ce que tu manges 
des filles ? dit-elle. Il répondit : "Je les avale. J'ai consommé des 
filles et des garçons, des femmes et des hommes, des rois et des 
empereurs, des villes et des royaumes", dit le lion. Il n'a pas dit 
cela comme s'il se vantait, ni comme s'il était désolé, ni comme 
s'il était en colère, il l'a juste dit. "Je n'ose pas venir boire", dit 
Jill. "Alors tu mourras de soif", dit le lion. "Oh là là", dit Jill en 
s'approchant encore d'un pas. "Je suppose que je dois aller 
chercher un autre ruisseau." C'est alors qu'Aslan dit : "Jill, il n'y a 
pas d'autre ruisseau. Il n'y a pas d'autre moyen pour l'homme 
d'être sauvé." Wow. N'est-ce pas une belle histoire ? 

Robert Eaton :  00:40:41  C'est une belle histoire. Puissante. Alors que nous enseignons 
sans complexe cette vérité, une autre pensée pour compléter 
nos références culturelles : il y a quelques années, Penn Jillette, 
de Penn Teller, célèbre duo de comiques et de magiciens, a reçu 
un exemplaire de la Bible et un journaliste lui a demandé si cela 
l'avait offensé. Il est athée de renom et a publié des livres sur le 
sujet. Voici ce que j'ai dit, et je pense que c'est très utile pour 
nous. 

  00:41:08  Permettez-moi de faire une petite analogie. À Yellowstone, il y a 
des zones où des promenades se faufilent à travers des 
caractéristiques géothermiques. Certaines de ces 
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caractéristiques géothermiques ont l'air d'être le plus beau des 
bains chauds. Turquoise, des couleurs magnifiques. Imaginons 
que votre ami soit hypnotisé, qu'il commence à marcher sur la 
promenade en direction du... et dit : "Je saute dedans." Dans le 
monde d'aujourd'hui, je crains que certains ne se contentent de 
dire : "C'est comme ça que tu trouves ta vérité, comme ça que 
tu trouves ton propre chemin. Tu vas marcher au rythme de ton 
propre tambour." Quel genre d'ami fait cela ? Si vous êtes 
vraiment un ami, vous dites : "Eh bien non, reviens." 

Hank Smith :  00:41:43  Qu'est-ce que vous faites ? 

Robert Eaton :  00:41:43  C'est mortel, ça va vous tuer. Ça a l'air bien. Ce n'est pas le cas. 
S'il vous plaît, revenez sur le chemin." Et voici ce qu'a dit Penn 
Jillette : "J'ai toujours dit que je ne respectais pas les gens qui ne 
font pas de prosélytisme. Je ne respecte pas cela du tout. Si 
vous croyez qu'il y a un ciel et un enfer et que les gens 
pourraient aller en enfer ou ne pas avoir la vie éternelle ou quoi 
que ce soit d'autre, et que vous pensez que cela ne vaut pas 
vraiment la peine de leur dire parce que cela les gênerait 
socialement, à quel point devez-vous haïr quelqu'un pour croire 
que la vie éternelle est possible et ne pas le lui dire ?". Pour 
moi, c'est l'une des meilleures choses qui m'ont aidé à 
surmonter mes peurs de témoigner de Jésus-Christ. Quand j'ai 
réalisé, "Wow, je pense à moi si j'ai peur que les gens soient 
offensés." 

  00:42:24  Cela dit, la Restauration nous offre de merveilleuses vérités qui 
complètent les possibilités postmortelles avec plus de détails 
miséricordieux que si nous n'avions que la Bible. Je pense qu'il 
faut insister sur certaines d'entre elles. Je lisais un livre écrit par 
un pasteur évangélique et j'ai fait une recherche sur Google 
pour en savoir un peu plus sur lui. Il avait été interviewé par un 
journaliste de NBC qui lui avait demandé : "Jésus est-il le seul 
chemin ?" Il a dansé, un peu maladroitement, et à un moment 
donné, il a dit : "À moins que Dieu n'ait une trappe dont il ne 
nous a pas parlé". Puis j'ai trouvé un article d'un autre auteur 
qui l'a démoli pour son équivoque, en disant : "Quel genre de 
réponse est-ce là ? Nous connaissons la réponse. Elle est dans la 
Bible. Il n'y a pas d'autre solution et tous les autres iront en 
enfer. C'est une vérité difficile, mais il faut l'enseigner". 

  00:43:11  Et d'une certaine manière, ils ont tous les deux raison. L'un, s'il 
n'y avait que la Bible, c'est ce que nous penserions. Mais l'autre, 
je pense que la lumière du Christ, le poussait à penser : "Il doit y 
avoir plus dans cette histoire que je ne connais pas." Mais il 
n'avait pas l'article 137 des Doctrine et Alliances. Nous l'avons. 
Quelle étonnante vérité que de savoir que "Tous ceux qui sont 
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morts sans avoir connu cet Évangile, et qui l'auraient reçu s'il 
leur avait été permis de rester, seront héritiers du royaume 
céleste de Dieu. Et tous ceux qui mourront désormais sans 
l'avoir connu, et qui l'auraient reçu de tout leur coeur, seront 
héritiers de ce royaume." 

  00:43:49  Ce n'est donc pas un laissez-passer, mais j'en déduis qu'il y aura 
toutes sortes de personnes qui recevront les plus grandes 
bénédictions que le Père a en réserve et qui, dans cette vie, 
n'ont pas eu les bonnes circonstances pour connaître Jésus-
Christ. Il s'agit donc d'une vérité relativement distinctive du 
rétablissement de l'Évangile de Jésus-Christ : nous comprenons 
qu'il y aura toutes sortes de personnes merveilleuses qui ont agi 
dans cette vie en fonction de la lumière et de la connaissance 
qu'elles possédaient. Ils continueront sur cette voie dans l'autre 
vie, mais ils ne pourront pas entrer sans Jésus. Il est le chemin. Il 
est le seul chemin. Il n'y a pas d'autre moyen, mais ils auront 
cette opportunité, des millions et des millions de personnes, 
d'une manière qu'ils n'ont pas eue dans cette vie. 

  00:44:30  Et même pour ceux qui ne sont pas aussi vaillants. Comme le 
président Oaks nous l'a récemment enseigné, la doctrine 
révélée de l'Église rétablie de Jésus-Christ enseigne que tous les 
enfants de Dieu, sauf exceptions trop limitées pour être 
examinées ici, finiront par se retrouver dans un royaume de 
gloire. 

  00:44:47  Lorsque nous revenons à Jean 14:2, il y a une citation de Joseph 
Smith ici. Il ne fait pas une traduction de Joseph Smith, mais une 
citation de Joseph Smith qui est utile. Il a dit : " Mon texte porte 
sur la résurrection des morts, que vous trouverez dans le 14e 
chapitre de Jean. Dans la maison de mon père, il y a plusieurs 
demeures. Il faudrait plutôt dire : dans le royaume de mon père, 
il y a plusieurs royaumes, afin que vous soyez héritiers de Dieu 
et cohéritiers avec moi. Il y a des demeures pour ceux qui 
obéissent à une loi céleste et d'autres demeures pour ceux qui 
ne respectent pas la loi, chacun dans son ordre". 

  00:45:20  Même si nous sommes en désaccord avec des personnes 
d'autres confessions, le président Nelson et d'autres dirigeants 
religieux nous ont montré comment nous pouvons construire 
sur des bases communes, faire le bien ensemble, et même 
apprendre humblement des autres. Pensez au discours du 
président Oak, qui était sans précédent, et dont la première 
moitié était une publicité pour la participation à toute 
communauté religieuse, y compris une synagogue ou une 
mosquée. 
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  00:45:42  Il a ensuite parlé des avantages distinctifs d'être membre de 
l'Église de Jésus-Christ des Saints des Derniers Jours. L'Église a 
coopéré et a publié une brochure de 35 pages, que j'adore, sur 
les saints des derniers jours et les musulmans. Et cela me tient à 
cœur. J'ai développé et enseigné pendant des années un cours 
sur le Pakistan à la BYU Idaho. Le but de ce cours n'était pas de 
faire des étudiants des experts du Pakistan, mais de les aider à 
réfléchir plus attentivement, plus précisément, moins 
négligemment, y compris en ce qui concerne certaines des 
hypothèses qu'ils avaient formulées à propos de personnes 
qu'ils ne connaissaient pas bien, en particulier l'islam. 

  00:46:17  Nous leur avons donc enseigné le concept de sainte envie de 
Krister Stendahl, qui consiste à laisser de la place pour voir le 
bien chez les autres. J'avais un colocataire musulman et Amad 
m'a appris à prier plus intensément que je ne le faisais. Son 
exemple m'a inspiré. Je n'ai pas changé d'avis sur les vérités de 
l'Évangile rétabli de Jésus-Christ, mais j'avais encore de la place 
pour apprendre de lui. Nous pouvons donc à la fois ne pas être 
d'accord avec les autres, mais les aimer, apprendre d'eux, 
travailler avec eux. Je pense que cela fait partie de la manière 
dont nous enseignons ces vérités avec amour. 

  00:46:48  Pour moi, la conclusion, la ligne de fond de ces premiers versets 
de Jean 14, c'est qu'il n'y a pas de places limitées au paradis. Le 
salut n'est pas un jeu à somme nulle. En fait, nous ferions mieux 
d'essayer d'aider d'autres personnes à entrer au paradis si nous 
voulons y avoir une place nous-mêmes. Mais les places ne sont 
pas toutes les mêmes. Il y a différents degrés de gloire. La façon 
dont nous vivons, ce que nous croyons ici, est important. Et 
heureusement, certaines personnes auront dans l'autre vie des 
chances qu'elles n'auraient peut-être pas eues dans cette vie-ci. 

  00:47:16  Enfin, la seule raison pour laquelle chacun d'entre nous peut 
accéder à un siège au paradis est le chemin, le sang expiatoire 
de Jésus-Christ. 

John Bytheway :  00:47:25  C'est génial. 

Robert Eaton :  00:47:26  Je considère le reste du chapitre comme une sorte de carte 
pour savoir comment y parvenir. Je vais vous donner un 
résumé. Le discipulat exaltant commence par l'amour de Jésus, 
cet amour conduit à une obéissance sincère et entière, et ce 
type d'obéissance invite à la compagnie du Saint-Esprit. Et tout 
cela produit la paix. Commençons donc par Jean 14:15. John, 
pourriez-vous lire ce passage pour nous ? 

John Bytheway :  00:47:50  Jean 14:15, si vous m'aimez, gardez mes commandements. 
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Robert Eaton :  00:47:55  Je ne veux pas labourer à nouveau un terrain que vous avez dû 
labourer la semaine dernière. Et je ne sais pas parce que je n'ai 
pas encore pu écouter ce podcast. Mais vous avez dû parler de 
si vous m'aimez, gardez mes commandements ou aimez-vous 
les uns les autres. Ma femme m'a fait découvrir le concept des 
langages de l'amour, basé sur un livre populaire. Pour elle, elle 
préfère que je fasse la vaisselle plutôt que de dire "je t'aime". 
Tout le monde a un mode différent. Le sien, c'est de faire des 
choses. Pour la fête des mères, j'ai découvert que son cadeau 
préféré est le samedi précédant la fête des mères, c'est la 
journée des projets. Nous allons simplement faire des choses. Et 
d'ailleurs, je n'ai jamais autant aimé travailler dans le jardin ou 
nettoyer le garage que le samedi de la fête des mères, parce 
que je le fais par amour. 

  00:48:34  Ici, Jésus nous dit que son langage d'amour est l'obéissance. 
Gardez ses commandements. Non pas la perfection, mais 
l'effort sincère et sérieux. Lorsque j'entends les gens débattre 
de ce qui est nécessaire pour être sauvé, pour aller au paradis, 
je me demande parfois, en tant que chrétiens, si nous ne 
posons pas la mauvaise question. Pour moi, c'est un peu comme 
si les étudiants se demandaient : "Est-ce que c'est en finale ? et 
ferment leur ordinateur portable si ce n'est pas le cas. Une 
meilleure question ne serait-elle pas de savoir ce que Jésus veut 
que je fasse ? Comment puis-je lui montrer mon amour ? 
Comment puis-je lui ressembler davantage ? 

  00:49:10  J'ai eu la chance, en travaillant sur la biographie du président 
Eyring, de lire tous ses journaux et tout ce qu'il a pu écrire. L'un 
de ses enseignements qui m'a le plus marqué est tiré d'un 
article de l'Ensign de 1977, cette vieille section intitulée "J'ai 
une question". La question n'est pas importante, mais j'aime 
cette réponse. "Si mon principal motif est de plaire à Dieu, je 
serai sensible à l'esprit qui me met en garde contre ce qui 
pourrait lui déplaire. Une fois que j'aurai décidé que je veux la 
vie éternelle plus que le succès en affaires, j'aurai franchi le 
grand fossé entre vouloir savoir ce que Dieu permettrait et 
essayer de faire ce qu'Il préférerait." J'adore cette dernière 
phrase. Je pense que j'aurais probablement appelé la biographie 
What God Prefers (Ce que Dieu préfère). C'est le mantra qui a 
guidé la vie du président Eyring. Et c'est vraiment ce qui doit 
guider la vie de tout disciple. Et Jésus nous fait savoir que ce 
qu'il préfère, c'est que nous gardions ses commandements. 

Hank Smith :  00:50:05  C'est une excellente idée. De l'autre côté du grand fossé qui 
sépare ce que Dieu permettrait de ce qu'Il préfèrerait. 
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Robert Eaton :  00:50:13  D'ailleurs, nous sommes en 1977. Mais je pense que ce type de 
discipulat, sous-tendu par la question de savoir ce que le 
Seigneur préférerait et pas seulement ce qu'il permettrait, est le 
type de discipulat exaltant que Jésus enseigne à ses disciples ici 
dans le discours de la chambre haute. C'est le type de discipulat 
exaltant que Jésus enseigne à ses disciples dans le discours de la 
chambre haute. Soit dit en passant, lorsque j'obéis par amour, 
je suis tellement plus heureux et mes efforts sont tellement plus 
efficaces. 

  00:50:38  Nous faisions un petit tour avec nos nouveaux missionnaires et 
les faisions jouer au Boggle des règles missionnaires. Il s'agissait 
de trouver autant de règles ou de commandements que les 
missionnaires sont censés respecter en 90 secondes. Nous les 
affichons ensuite au tableau et nous disons : "Ces règles sont 
excellentes. Nous allons parler du fait de se lever à l'heure et de 
rester avec son compagnon". Mais la plupart du temps, cela ne 
serait pas vrai aujourd'hui. En fait, j'ai essayé avec mes classes. 
Ils comprennent maintenant parce qu'il y a eu une explosion de 
références, dans les conférences générales, à Matthieu 22:36-
40, aux deux grands commandements. Maintenant, je ne peux 
plus tromper mes étudiants. Lorsque je leur pose la question, 
les premiers commandements qu'ils mentionnent sont l'amour 
de Dieu et l'amour de ses enfants. 

  00:51:15  Je dirais donc que dans cette mission, les deux règles les plus 
importantes se trouvent ici, dans Matthieu 22. Et c'est sur elles 
que repose tout le reste. Frère Oaks, dans l'un de ses premiers 
discours, le président Oaks, en tant que nouveau membre des 
Douze, a parlé, je crois que cela s'appelait les raisons pour 
lesquelles nous servons. Il a décrit un éventail de motivations 
allant des raisons indignes des saints jusqu'au service par amour 
de Dieu et de ses enfants. Nous avons dit à nos missionnaires 
que plus tôt ils parviendraient à cette extrémité du spectre, plus 
ils seraient heureux et plus ils seraient efficaces. 

  00:51:44  Et j'ai constaté que c'était vrai pour moi. Lorsque je sers pour 
des raisons extrinsèques, parce que je suis censé le faire, parce 
que quelqu'un d'autre le veut, parce que je veux impressionner 
quelqu'un, je suis moins heureux que lorsque je sers pour des 
raisons intrinsèques, parce que j'ai l'impression que cela plaira à 
Dieu. Le président Nelson nous a orientés dans cette direction 
avec sa merveilleuse question sur le signe que je veux donner le 
jour du sabbat. Quand j'étais enfant, mon approche du jour du 
sabbat était la suivante : "Maman, est-ce que je peux faire ça ? 
Qu'est-ce que le Seigneur permettra ? Je voulais simplement 
qu'elle décide pour moi et qu'elle dise oui. Mais en précurseur 
de ce que le président Nelson nous enseignera plus tard, elle 
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me disait : "Est-ce que cela te rapprochera du Seigneur ?" Elle 
voulait que je décide. Elle voulait que je réfléchisse. Mais le 
Sauveur nous enseigne ici que lorsque nous l'aimons, nous 
gardons ses commandements, et lorsque nous gardons ces 
commandements par amour, nous les gardons différemment, 
avec plus de joie, et notre service est plus efficace. 

John Bytheway :  00:52:33  Il y a tellement de commandements qui nous protègent de tant 
de conséquences désagréables que je me dis parfois que si vous 
vous aimez, respectez les commandements parce que vous 
éviterez tant de problèmes. Alors oui, si vous aimez le Sauveur, 
respectez les commandements. Mais regardez à quel point la 
vie devient difficile si vous ne le faites pas. Et faites le calcul, si 
vous vous aimez, gardez les commandements, vous vous 
protégerez de beaucoup de blessures, de peines de cœur et de 
chagrins. 

Robert Eaton :  00:53:00  Faites le calcul des conséquences. Quelle belle idée ! Dans ces 
chapitres, nous en apprenons probablement plus sur le Saint-
Esprit que dans le reste du Nouveau Testament. Je n'ai pas fait 
d'analyse numérique, et je pense que c'est pour deux raisons. 
Premièrement, le don du Saint-Esprit n'était pas opérationnel, 
selon Jean, chapitre 7, verset 39 et le dictionnaire biblique, 
pendant le ministère du Sauveur. La puissance du Saint-Esprit 
était là. D'une certaine manière, il s'agit donc d'un discours de 
baptême sur le Saint-Esprit, pour les apôtres qui recevront 
bientôt le don du Saint-Esprit. Mais ils auront aussi vraiment 
besoin du don du Saint-Esprit. Des choses difficiles les 
attendent, et c'est pourquoi nous recevons d'excellentes 
instructions sur les différents rôles que joue le Saint-Esprit. 
Nous allons donc nous plonger dans ces chapitres et puiser dans 
les Écritures qui nous enseignent ce que fait le Saint-Esprit et 
comment il nous bénit. Hank ou John, vous voulez commencer 
par l'un d'entre eux ? 

Hank Smith :  00:53:58  Bien sûr. Par où voulez-vous que je commence, Rob ? 

Robert Eaton :  00:54:00  Vous pourriez commencer par nous réconforter. Jean 14:16 et 
18. 

Hank Smith :  00:54:05  Le verset 16 dit : "Je prierai le Père, et il vous donnera un autre 
consolateur, afin qu'il demeure éternellement avec vous." Le 
verset 18 dit : "Je ne vous laisserai pas sans consolation. Je 
viendrai à vous." 

Robert Eaton :  00:54:16  Une réflexion sur le rôle du Saint-Esprit en tant que consolateur 
? Le manuel du Nouveau Testament nous dit que le mot grec... 
Je ne vais même pas le dire. Parakletos. Traduit par consolateur 
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dans la version King James, il n'apparaît que dans Jean. Le mot 
est composé de para, qui signifie "en plus", et de kletos, qui 
signifie "celui qui est appelé". Ainsi, parakletos, et je ne le dis 
probablement pas correctement, est quelqu'un qui est appelé 
aux côtés d'un autre en tant qu'aide, intercesseur ou avocat. 

John Bytheway :  00:54:41  Je pense que advocate vient aussi de parakletos. Je l'ai déjà lu. 
C'est intéressant parce que c'est un autre de mes titres préférés 
pour le Sauveur, je suis votre avocat auprès du Père, dans l'une 
des épîtres de Jean, je crois. J'aime qu'un consolateur soit... 
Nous avons ce nom pour une belle couverture chaude. 

Hank Smith :  00:55:00  Ce verset, Jean 14:16, est cité dans l'un de mes discours 
préférés de la conférence générale. Il s'agit de Tender Mercies 
of the Lord de frère Bednar, son tout premier discours à la 
conférence générale. 

Robert Eaton :  00:55:11  Je ne me souviens pas de celui-là. Je plaisante. Je plaisante. 
C'est devenu une partie de notre lexique culturel, Tender 
Mercies. 

Hank Smith :  00:55:18  J'étais comme, attendez, quoi ? 

Robert Eaton :  00:55:20  Oui, faites-le sortir d'ici. 

Hank Smith :  00:55:21  Sortez-le de ma ville. Virez-le de mon podcast. D'accord. Frère 
Bednar, dans ce discours, dit ceci. Il dit : "Rappelez-vous 
comment le Sauveur a dit à ses apôtres qu'il ne les laisserait pas 
sans consolation. Non seulement il enverrait un autre 
consolateur, même le Saint-Esprit, mais le Sauveur a dit qu'il 
viendrait à eux. Permettez-moi de suggérer que l'une des façons 
dont le Sauveur vient à chacun d'entre nous est par ses 
abondantes et tendres miséricordes. Alors que vous et moi 
sommes confrontés à des défis et à des épreuves dans notre 
vie, le don de la foi et le sentiment approprié de confiance 
personnelle qui va au-delà de nos propres capacités sont deux 
exemples des tendres miséricordes du Seigneur". Il poursuit en 
disant : "Le repentir, le pardon des péchés et la paix de la 
conscience sont des exemples des tendres miséricordes du 
Seigneur." C'est le Sauveur qui dit : "Je ne vous laisserai pas sans 
défense. Je viendrai à vous. Un si beau discours centré sur ces 
versets. 

Robert Eaton :  00:56:13  Dans Jean 18, sans confort, ce mot est rendu par orphelin dans 
d'autres traductions. Le Thayer's Greek Lexicon, que je vois 
quand je le cherche, et Blue Letter Bible disent : "Privé de père, 
de parents, orphelin, de ceux qui sont privés d'un enseignant, 
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d'un guide ou d'un tuteur". Il ne nous laissera pas sans 
enseignant, guide ou tuteur. Quelles merveilleuses descriptions 
du rôle du Saint-Esprit, un enseignant, un guide et un gardien. 
J'aime les références au fait de nous guider dans toutes les 
vérités. 

  00:56:39  Au verset 17, on l'appelle aletheias, c'est-à-dire l'esprit de 
vérité. Et dans Jean 15:26, nous avons cette vérité sur le Saint-
Esprit : "Mais quand le consolateur sera venu, que je vous 
enverrai d'auprès du Père, l'esprit de vérité, qui vient du Père, il 
rendra témoignage de moi." 

  00:57:01  Et puis cette référence dans Jean 16:13, "Quand il sera venu, 
l'esprit de vérité, il vous conduira dans toute la vérité, car il ne 
parlera pas de lui-même, mais il dira tout ce qu'il aura entendu, 
et il vous fera connaître toutes choses." J'aime cette image de 
vous guider dans toute la vérité. Je n'ai pas grandi dans une 
famille qui possédait un bateau de ski nautique. Notre vitesse 
était plutôt un radeau de sauvetage que nous utilisions pour 
descendre la rivière. Il fuyait généralement, mais de temps en 
temps, quelqu'un nous invitait à faire du ski nautique, et j'étais 
intrigué par la façon dont on remettait le bateau sur la 
remorque à la fin de la journée. Il fallait s'y prendre exactement 
comme il faut, sinon il ne tenait pas en place. Quelqu'un guidait 
le bateau dans la remorque, un peu à gauche, un peu à droite, 
pour trouver le bon endroit. J'aime cette image, surtout à notre 
époque, de la façon dont le Saint-Esprit nous guidera dans un 
exercice critique. 

  00:57:51  Cette citation du président Nelson est devenue célèbre à juste 
titre, cette invitation : "Mes frères et sœurs bien-aimés, je vous 
supplie d'accroître votre capacité spirituelle à recevoir la 
révélation, de choisir de faire le travail spirituel requis pour jouir 
du don du Saint-Esprit et d'entendre la voix de l'esprit plus 
fréquemment et plus clairement." Je pense qu'il est important, 
cependant, de reconnaître le contexte dans lequel cela se 
produit. Il commence par cette déclaration : "Je suis optimiste 
quant à l'avenir. Il sera rempli d'opportunités pour chacun 
d'entre nous de progresser, de contribuer et d'apporter 
l'évangile dans tous les coins de la Terre. Mais je ne suis pas non 
plus naïf quant aux jours à venir. Nous vivrons dans un monde 
complexe et de plus en plus conflictuel. La disponibilité 
constante des médias sociaux et un cycle d'information de 24 
heures nous bombardent de messages incessants. Si nous 
voulons avoir l'espoir de passer au crible la myriade de voix et 
les philosophies des hommes qui s'attaquent à la vérité, nous 
devons apprendre à recevoir la révélation. 
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  00:58:44  Notre Sauveur et Rédempteur, Jésus-Christ, accomplira 
quelques-uns de ses plus grands miracles d'ici à son retour. 
Nous verrons des indications miraculeuses que Dieu le Père et 
son fils, Jésus-Christ, président cette église en majesté et en 
gloire. Mais dans les jours à venir, il ne sera pas possible de 
survivre spirituellement sans l'influence guidante, directrice, 
réconfortante et constante du Saint-Esprit". 

  00:59:10  Une autre fonction du Saint-Esprit que j'aime est Jean 14:26, 
"Mais le consolateur, qui est le Saint-Esprit, que le Père enverra 
en mon nom, vous enseignera toutes choses et vous rappellera 
tout ce que je vous ai dit." J'aime cette fonctionnalité en 
général. Et vous aussi, je suis sûr que vous en avez fait 
l'expérience, des fois où l'Esprit vous a rappelé la bonne 
histoire, le bon enseignement, la bonne écriture. Mais je 
voudrais ajouter une petite remarque éditoriale sur le texte du 
Nouveau Testament. 

  00:59:40  Je ne veux pas trop revendiquer, mais je ne veux pas non plus 
revendiquer trop peu pour Jacques, pour les auteurs des 
évangiles, pour Jean et pour Matthieu. Je me demande si cette 
promesse n'était pas particulièrement poignante pour eux. Je 
n'ai pas participé à la création des Écritures, mais je me suis 
assis aux pieds de deux hommes que je considère comme des 
prophètes, des voyants et des révélateurs, et j'ai passé de 
nombreuses heures avec Frère Hales et le président Eyring, les 
interrogeant sur des événements qui s'étaient produits des 
dizaines d'années plus tôt dans leur vie. Je pense qu'il serait 
dommage de sous-estimer la capacité du Saint-Esprit à aider des 
écrivains comme Matthieu et Jean à se souvenir de ce dont ils 
ont besoin pour produire un texte dont le Seigneur savait qu'il 
serait lu par des millions et des millions de personnes. Quelle 
belle opportunité ! 

  01:00:26  Voici un autre passage sur le Saint-Esprit, puis nous passerons à 
autre chose. C'est dans Jean 16:8 et je dois vous dire que c'est 
un passage qui m'a intrigué et c'est parce que la traduction King 
James, qui est ma préférée, est, je pense, inégalée pour la 
majesté et la puissance. Mais j'utilise les autres traductions pour 
compléter mon étude. Et parfois, elles me donnent des aperçus 
critiques, comme c'est le cas dans ce verset. "Quand il sera 
venu, il convaincra le monde de péché, de justice et de 
jugement." Et ça, juste réprouver le monde de la justice, du 
jugement, je ne comprends pas. 

  01:01:00  Mais le mot traduit par réprouver ici, selon les Barnes Notes on 
the Bible, que j'obtiens quand je le cherche dans Blue Letter 
Bible, dit qu'il réprouvera... Le mot traduit par "réprouver" 
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signifie généralement démontrer par des arguments, persuader 
quelqu'un de faire une chose en présentant des raisons. Le 
Saint-Esprit convaincra un monde qui en est venu à douter de 
l'existence du péché, qu'il est réel, que la justice est réelle. Et 
que le jugement, qui est presque devenu un gros mot, est réel. 
Et les articles de foi de la religion émergente du monde, qui 
consiste à trouver sa vérité et à ne pas juger, sont devenus des 
articles de foi de facto. Le Saint-Esprit aidera les gens à voir 
qu'en fait, le péché est réel, la justice est réelle. Nous serons un 
jour tenus pour responsables de la manière dont nous vivons. 
Ce sont des concepts essentiels à ne pas négliger. Et 
apparemment, le Saint-Esprit joue un rôle en aidant le monde à 
les comprendre et à en être convaincu. 

Hank Smith :  01:01:54  Le Saint-Esprit vous montrera les choses telles qu'elles sont. 

John Bytheway :  01:01:58  Section 93. J'aime aussi ce passage de Jacob. Jacob 4:13, je crois 
: "Parle des choses telles qu'elles sont et telles qu'elles seront". 
Et j'aime le mot "vraiment", "extra", là-dedans. Parce que la 
vérité est une connaissance des choses telles qu'elles sont, 
telles qu'elles étaient, telles qu'elles seront. Mais parfois, cela 
peut être tellement confus. Nous avons besoin de quelque 
chose qui nous montre comment les choses sont réellement, et 
c'est Jacob 4:13, je pense. 

Robert Eaton :  01:02:25  Et tout cela produit la paix. Si nous faisions une équation 
chimique, nous aurions une flèche à la fin après avoir aimé le 
Christ, lui avoir obéi, avoir la compagnie du Saint-Esprit, le 
résultat est la paix. J'aime l'enseignement de sœur Camille 
Johnson : "Je témoigne que Jésus-Christ est un soulagement. 
Grâce à l'expiation de Jésus-Christ, nous pouvons être soulagés 
du fardeau et des conséquences du péché et être secourus dans 
notre infirmité." Le président Eyring a déclaré : "L'invitation du 
Sauveur à venir à lui est une offre de paix." Il a ajouté : "Le don 
de la paix est accordé lorsque nous avons la foi de respecter les 
commandements." 

John Bytheway :  01:03:01  N'est-il pas intéressant de voir le nombre de noms dont nous 
avons parlé ? Le chemin, la vérité, la vie. Et je me souviens de 
cela, quand elle a dit que Jésus-Christ est le soulagement. Oh, 
oui. 

Robert Eaton :  01:03:10  Un nouveau nom pour lui. 

John Bytheway :  01:03:12  Juste un autre nom. Oui, c'est vrai. 
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Robert Eaton :  01:03:13  "Ne laissez pas votre cœur se troubler. Croyez en Dieu, croyez 
aussi en moi." Et puis cette merveilleuse promesse en Jean 
14:27. D'ailleurs, la première était au verset 1. Voici une autre 
technique d'étude des Écritures. Supprimez les coupures de 
chapitre. Ils ont été ajoutés des siècles plus tard et nous 
empêchent parfois de voir la continuité. Le Sauveur vient de 
dire à Pierre qu'il allait le renier trois fois. Ne laisse pas ton cœur 
se troubler. Croyez simplement en moi. "Je vous laisse la paix. Je 
vous donne ma paix, je ne vous la donne pas comme le monde 
la donne, je vous la donne. Que votre cœur ne se trouble point 
et qu'il n'ait point de crainte" (Jean 14:27). Puis, dans Jean 
16:33, je vous ai dit ces choses, afin que vous ayez la paix en 
moi. Dans le monde, vous aurez des tribulations. Mais prenez 
courage, j'ai vaincu le monde". 

John Bytheway :  01:04:07  J'ai une anecdote à propos de Jean 14:27. J'étais jeune marié. 
Ma femme et moi étions au Marriott Center. C'est l'un de ces 
moments où je pourrais vous dire, je parie que je pourrais être à 
quelques mètres de là où j'étais assis, même dans cette grande 
arène, parce que je suis presque sorti de ma chaise quand j'ai 
entendu frère Jeffrey R. Holland dire cela. Je me souviens 
d'avoir dit : "Est-ce qu'il vient de... ? Qu'est-ce que... C'était..." 
C'était tellement merveilleux pour moi. C'était le 2 mars 1997. 

Robert Eaton :  01:04:40  Dans les années 1900. Wow, John. 

John Bytheway :  01:04:43  Tu peux croire ça ? 

Robert Eaton :  01:04:44  Il faut que vous ayez eu le Saint-Esprit pour évoquer ce genre de 
souvenir. 

John Bytheway :  01:04:46  J'étais diacre ou quelque chose comme ça. Je me souviens 
encore d'avoir dit : "Whoa, je n'y avais jamais pensé de cette 
façon." Mais il a donné une conférence, je crois qu'elle 
s'appelait Come Unto Christ. C'était avant que nous ayons 
speeches.byu.edu et j'ai dû écrire à son bureau pour lui 
demander où je pouvais obtenir une copie de ce livre. Et 
finalement, le livre s'est appelé Trusting Jesus (Confiance en 
Jésus). Vous pouvez aussi aller sur speeches.byu.edu. Mais 
après avoir lu Jean 14:27, juste un paragraphe si vous le voulez 
bien, il a dit : "Je vous soumets que c'est peut-être l'un des 
commandements du Sauveur." Tout d'abord, cela m'a fait dire : 
"Quoi ? 'Que votre cœur ne soit ni troublé ni effrayé', c'est un 
commandement ?" 

  01:05:30  Je vous soumets qu'il s'agit peut-être d'un des commandements 
du Sauveur qui est presque universellement désobéi, même 
dans le cœur de saints des derniers jours par ailleurs fidèles. Et 
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pourtant, je me demande si notre résistance à cette invitation 
pourrait être plus douloureuse pour le cœur miséricordieux du 
Seigneur. En tant que parent, je peux vous dire qu'aussi 
préoccupé que je sois si, quelque part dans leur vie, l'un de mes 
enfants était sérieusement troublé, malheureux ou 
désobéissant, je serais néanmoins infiniment plus dévasté si je 
sentais qu'à ce moment-là, l'enfant ne pouvait pas me faire 
confiance pour l'aider ou pensait que son intérêt n'était pas 
important pour moi ou qu'il n'était pas en sécurité sous ma 
garde. 

  01:06:09  Dans ce même esprit, je suis convaincu qu'aucun d'entre nous 
ne peut apprécier à quel point le cœur aimant du Sauveur du 
monde est blessé lorsqu'il constate que son peuple n'a pas eu 
confiance en ses soins, ne s'est pas senti en sécurité entre ses 
mains et ne s'est pas fié à ses commandements". Vous 
comprenez pourquoi j'ai failli me lever de ma chaise ? Je n'avais 
jamais envisagé l'idée que si je laissais mon cœur se troubler ou 
avoir peur, je pourrais d'une certaine manière blesser le cœur 
aimant du Sauveur. Comme si je n'avais pas confiance en moi. 
Je n'avais jamais envisagé cela auparavant. 

Robert Eaton :  01:06:46  La confiance en Jésus qui découle d'une vraie foi conduit à la 
paix. Nous avons beaucoup moins de soucis à nous faire lorsque 
nous faisons vraiment confiance à ses promesses. Anthony 
Sweat a lu dans votre épisode de Pâques que Doctrine et 
Alliances 19:23 était en quelque sorte le mantra de son cours de 
Doctrine et Alliances. J'aime ce verset et je pense qu'il s'agit 
d'une clé qui nous aide à comprendre l'une des façons dont 
cette promesse de paix peut se réaliser dans la vie des disciples 
de Jésus. "Apprenez de moi et écoutez mes paroles. Marchez 
dans la douceur de mon esprit et vous aurez la paix en moi." 

  01:07:21  Lorsque nous suivons le Christ, nous laissons tomber toutes 
sortes de choses. Les gens qui nous coupent la route dans la 
circulation, les choses qui deviennent la source d'irritation, de 
frustration et de querelles, et donc d'un manque de paix dans 
nos vies, deviennent inutiles si nous marchons simplement dans 
la douceur de l'esprit. 

  01:07:40  Je trouve aussi que le fait d'avoir une perspective éternelle 
apporte une paix étonnante. Je ne veux pas voler la vedette à 
vos épisodes sur Actes 4, mais j'aime l'audace et la paix de 
Pierre. C'est presque comme s'il disait au Sanhédrin : "Qu'allez-
vous faire ? Me tuer ? Oui, je ressuscite. Oui, vous n'avez rien 
contre moi." Il est audacieux et plein de paix grâce à ce qu'il sait 
maintenant. Lorsque nous vivons notre vie dans une perspective 
éternelle, nous avons une plus grande paix. 
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  01:08:09  J'aime Abraham 2:16 : "L'éternité était notre couverture", a dit 
Abraham alors qu'ils séjournaient. Lorsque nous envisageons 
tout ce qui se passe dans la vie à l'aune de l'éternité, nous 
vivons différemment, mais je pense que nous vivons aussi dans 
une plus grande paix. Il y a tant de choses qui disparaissent et 
qui, sur le moment, semblent si importantes, 

Hank Smith :  01:08:29  Rob, excellent. 

John Bytheway :  01:08:33  Rejoignez-nous pour la deuxième partie de ce podcast. 
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John Bytheway :  00:01  Bienvenue dans la deuxième partie de l'émission de Robert 
Eaton, consacrée à Jean 14-17. 

Robert Eaton :  00:07  Il y a quelques années, on m'a demandé de donner une 
conférence sur la joie. C'était à l'époque où la Bibliothèque de 
l'Évangile n'existait pas encore, j'utilisais donc le guide 
thématique et je suis tombé sur Jean 15:11. Jésus dit : "Je vous 
ai dit ces choses afin que ma joie demeure en vous et que votre 
joie soit complète". Je me suis dit, je vais mordre. Quelles sont 
ces choses ? Quel est l'antécédent ? Je veux le savoir. Cela a 
changé ma façon de voir Jean 15:1-10. Encore une fois, les 
coupures de chapitre ont été faites après coup, de sorte qu'il 
pourrait s'agir de tout Jean. Mais lisons-en quelques-uns et 
voyons comment ils nous apportent de la joie. Commençons par 
le premier verset. John, pourriez-vous lire pour nous et nous 
disséquerons ces versets au fur et à mesure ? 

John Bytheway :  00:47  Jean 15:1, "Je suis la vraie vigne, et mon père est le vigneron. 
Tout sarment qui est en moi et qui ne porte pas de fruit, il 
l'enlève ; et tout sarment qui porte du fruit, il le purifie, afin 
qu'il porte encore du fruit." 

Robert Eaton :  01:03  Faisons une pause. Une réflexion sur Jésus en tant que vigne ? 
C'est la septième déclaration "Je suis" qui est suivie d'un 
prédicat nominatif. 

Hank Smith :  01:11  C'est une excellente analogie, n'est-ce pas ? Si vous êtes une 
branche et qu'Il est le tronc de l'arbre, cette branche peut 
porter beaucoup de fruits si elle est reliée à l'arbre. Mais si 
vous... 

John Bytheway :  01:22  Mais c'est le seul moyen. 

Hank Smith :  01:23  Si vous voulez être une branche sans arbre, vous allez avoir des 
problèmes. Si vous voulez être une branche sans arbre, vous 
allez avoir des problèmes. Il faut rester avec l'arbre. 

Robert Eaton :  01:29  Frère Talmage dit : "Il n'y a pas de plus grande analogie dans la 
littérature mondiale." J'aime cette idée tirée du Thayer's Greek 
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Lexicon. "Le Christ s'appelle lui-même une vigne parce que, de 
même que la vigne transmet à ses branches la sève et la 
productivité, de même le Christ infuse à ses disciples sa propre 
force et sa vie divines. Il sera en nous. 

Hank Smith :  01:50  Infuses, j'aime bien. 

Robert Eaton :  01:52  John. Continuez. 

John Bytheway :  01:53  D'accord. Verset trois. "Vous êtes purs par la parole que je vous 
ai dite. Demeurez en moi, et moi en vous. Comme le sarment ne 
peut porter de fruit par lui-même, s'il ne demeure dans la vigne, 
vous ne le pouvez non plus, si vous ne demeurez en moi." 

Robert Eaton :  02:09  "Je suis la vigne, et vous êtes les sarments : Celui qui demeure 
en moi et moi en lui, celui-là porte beaucoup de fruit, car sans 
moi vous ne pouvez rien faire." 

Hank Smith :  02:17  J'ai ce discours de frère Holland, Abide in Me, avril 2004. Je 
n'arrive pas à croire que cela fait si longtemps. Parfois, quand je 
regarde ces discours, je me dis : "Ça n'a pas 20 ans." Mais il dit : 
"Demeurer en moi est un concept compréhensible et assez 
beau dans l'anglais élégant de la Bible du roi Jacques. Mais 
abide n'est plus un mot que nous utilisons beaucoup 
aujourd'hui." Nous n'envoyons plus de SMS aux gens pour leur 
dire : "Je vais rester ici pendant un certain temps." Frère 
Holland ajoute : "J'ai encore mieux apprécié cet avertissement 
du Seigneur lorsque j'ai découvert la traduction de ce passage 
dans une autre langue. En espagnol, cette phrase familière se 
traduit par "permaneced en mi". Comme le verbe anglais abide, 
permanecer signifie rester ou demeurer. Mais il ajoute : "Même 
les Gringos comme moi peuvent entendre la racine cognate de 
permanence. Le sens de cette expression est donc "rester, mais 
rester pour toujours". 

  03:13  J'aime l'idée qu'il faut être relié au Sauveur pour porter du fruit. 
Vous pourriez dire : "Je vais me couper du tronc de l'arbre." 
Vous pourriez même dire : "Regardez, je suis enfin libre. Je suis 
plus heureux que je ne l'ai jamais été. Je peux aller où je veux 
dans la cour. Je n'ai pas besoin d'être connecté à cet arbre." 
Mais il ne faudra pas attendre longtemps avant que le verset 6 
n'arrive : "Tu es jeté comme un rameau et tu te dessèches." 
Connecté au Sauveur ? Tous les raisins. Mais si vous vous 
déconnectez de Lui, vous êtes des raisins secs, bientôt des 
raisins secs. 
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John Bytheway :  03:46  J'aime la dernière partie du cinquième verset. "Sans moi, vous 
ne pouvez rien faire." J'aime toujours introduire ce verset dans 
la discussion lorsque nous parlons de 2 Néphi 25:23, "Après tout 
ce que vous pouvez faire". Je me souviens qu'un jour, dans un 
avion, j'étais assis à côté d'un pasteur évangélique qui m'a dit : 
"Vous croyez au Jésus des lacunes." Je dois admettre que ma 
première pensée a été : "Je ne sais pas vraiment où Jésus faisait 
ses courses, mais je ne pense pas qu'il y avait un Gap à 
l'époque." Mais il a ajouté : "Vous pensez que vous allez faire 
tout cela et ensuite Jésus comble les lacunes." Cela m'a 
vraiment fait réfléchir parce que je me suis dit : "Oh, je crois que 
je sais d'où vient cette idée." "Vous êtes sauvés par la grâce 
après", comme si c'était une séquence, "après tout ce que nous 
pouvons faire". 

  04:36  Cela m'a vraiment poussé à chercher ... En fait, j'ai consulté 
l'index de la Triple Combinaison et j'ai trouvé toutes les 
références au mot "mérite" et je les ai parcourues. Méritons-
nous notre salut ? Ce genre de chose. C'est un merveilleux petit 
voyage qui m'a été proposé. Nous nous appuyons saintement et 
uniquement sur les mérites du Christ. Lorsque nous parcourons 
ce verset avec mes étudiants, que signifie "après tout ce que 
nous pouvons faire" ? Notre ami Brad Wilcox a donné une 
conférence intitulée His Grace is Sufficient (Sa grâce est 
suffisante), dans laquelle il a magnifiquement décortiqué cette 
phrase. Mais j'aime toujours évoquer ce verset. Le Christ est là 
avant, pendant et après tous les efforts que nous pouvons faire. 
Car sans lui, que pouvons-nous faire ? Nous ne pouvons rien 
faire. 

  05:20  J'aime le fait qu'il utilise le type "tout ce que nous pouvons 
faire". Cette phrase est juste là. Mettez-la avec tous ces autres 
versets lorsque vous réfléchissez et luttez avec cette idée. Je 
voulais juste ajouter cela. 

Robert Eaton :  05:32  Mon étiquette pour ce concept, John, s'appelle la grâce 
contemporaine. Chaque fois que je vois une référence comme 
celle de Brad et d'autres, et il y en a beaucoup, d'ailleurs, qui 
ont aidé à aborder cette question, pour nous aider à surmonter 
la notion, "Je devrais juste faire tout le travail que je peux, puis 
m'effondrer peut-être à quelques mètres de la ligne d'arrivée et 
Jésus me traînera à travers." Mais pour nous aider à voir, "Non, 
non, il a promis de courir avec nous, d'être là." Mais pour nous 
aider à voir, "Non. Non, il a promis de courir la course avec 
nous, d'être là". Lorsque j'étais jeune missionnaire, j'avais ce 
vieil exemple d'une petite chose que nous dessinions avec une 
chute et deux marches, puis Jésus la rendait possible. Il y a un 
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pont, alors Jésus construit le pont. Ce que je voulais dire, c'est 
que nous devons traverser le pont nous-mêmes. 

  06:15  Mais au fur et à mesure que j'occupais des postes de direction 
dans l'Église et que je mûrissais dans ma compréhension de 
l'Évangile, je me suis dit que non seulement il construisait le 
pont, mais qu'il nous aidait aussi à le traverser. Je ne pense pas 
qu'aucun d'entre nous puisse traverser le pont sans Son aide, et 
je ne pense pas que nous puissions aider les autres 
efficacement. Je ne pense pas que nous puissions vraiment faire 
quoi que ce soit d'important pour l'éternité sans être branchés 
sur la vigne. J'ai découvert que plus j'enracine mon 
enseignement, mon service, ma pensée dans le Sauveur, plus 
j'ai de puissance, d'efficacité et de joie. 

  06:49  Il y a un an et demi, Frère Stevenson a donné une instruction 
lors d'une conférence régionale de dirigeants à laquelle j'ai 
assisté. Il a raconté que 20 ans plus tôt, alors qu'il était 
président de pieu, Frère Nelson avait visité son pieu. Lors de la 
session du samedi soir de la conférence, il a demandé à 
quelqu'un de dessiner un arbre, avec ses racines et ses 
branches, et nous a rapporté que frère Nelson avait dit : "Mes 
filles adolescentes posaient beaucoup de questions que 
j'appellerais des questions de branches. Je me suis rendu 
compte que j'y répondais par des réponses de branches et 
l'Esprit m'a poussé à dire : 'Je dois y répondre par des réponses 
de racines'". Frère Stevenson nous a encouragés, en tant que 
dirigeants, à enseigner des vérités fondamentales, comme celles 
que l'on trouve dans les deux ou trois premières questions de la 
recommandation du temple. 

  07:31  Et puis, à la fin de la conférence, frère Carl B. Cook, de la 
présidence des Soixante-dix, a fait un commentaire qu'il ne se 
souvenait même pas d'avoir fait. Je lui ai demandé : "Puis-je 
l'utiliser dans le podcast ?" Il m'a répondu : "Bien sûr, je ne me 
souvenais pas d'avoir dit ça." Mais j'ai adoré. Quand on se 
concentre sur les feuilles, on s'épuise. Lorsque vous vous 
concentrez sur les racines, l'expiation de Jésus-Christ, vous êtes 
inspiré. C'est vrai pour moi. Lorsque je fais des choses pour 
Jésus, je les fais avec plus de joie et d'efficacité. Mais parfois, les 
programmes et le succès, et même le fait d'essayer de faire ce 
qu'il y a de mieux, peuvent prendre une vie propre. Et s'il s'agit 
de statistiques plutôt que de salut, certainement s'il s'agit de 
notre succès individuel plutôt que du Sauveur, nous sommes 
déconnectés et nous perdons ce pouvoir. 

  08:18  Je me demande si ce n'est pas la raison pour laquelle frère 
Uchtdorf a tant insisté sur la nécessité d'établir ces liens avec le 
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Sauveur. "En tant qu'enseignants, nous pouvons parler la langue 
des anges. Nous pouvons divertir, amuser et étonner", a-t-il 
déclaré. "Mais si nous n'avons pas réussi à maintenir notre 
attention sur Jésus-Christ, nous avons manqué la cible et notre 
enseignement n'est que l'ombre de ce qu'il devrait être. Il faut 
toujours se concentrer sur notre Sauveur et Rédempteur, Jésus-
Christ". 

John Bytheway :  08:42  Nous sommes des symboles qui tintent et des cuivres qui 
résonnent ; nous sommes des bruits insignifiants. 

Hank Smith :  08:49  Je me suis demandé si le Sauveur utiliserait cette analogie 
aujourd'hui. Ces gens vivent autour de ces vignes. C'est quelque 
chose qui fait partie de leur vie quotidienne, et ce n'est pas 
quelque chose qui fait partie de notre vie quotidienne. Rob, 
vous venez d'utiliser le mot "débranché". J'ai donc utilisé cette 
analogie où Jésus pourrait dire aujourd'hui : "Tu es le téléphone 
et je suis le chargeur. Sans moi, tu es mort. Sans moi, vous 
n'êtes rien. Mais avec moi, vous pouvez faire des choses 
incroyables". J'ai demandé à des élèves d'étiqueter leur 
chargeur de téléphone du nom de Jésus, ce qui leur rappelle 
chaque soir, lorsqu'ils le branchent, qu'il vaut mieux que je sois 
connecté. 

Robert Eaton :  09:24  J'adore ça. 

John Bytheway :  09:25  Oh, Hank, cela me rappelle un article sur Jaren Hall, le 
quarterback de BYU qui s'apprête à rentrer en NFL. Il a cité un 
certain nombre de dictons de son père, Kalin Hall, et l'un 
d'entre eux était : " Branche-toi sur Dieu avant de brancher ton 
téléphone ". Il faut toujours s'assurer de se brancher sur Dieu 
avant de se brancher sur son téléphone. L'autre, que j'adore et 
qui n'est pas tout à fait dans le sujet, concerne la recherche 
d'une épouse. Il a dit : "Je veux que tu trouves quelqu'un qui est 
tellement perdu dans le Seigneur que tu dois passer par Lui 
pour la trouver". 

Hank Smith :  10:01  C'est magnifique. 

John Bytheway :  10:03  C'est très bien. 

Robert Eaton :  10:05  Un lundi matin, mes assistants, mon épouse et moi-même 
examinons les indicateurs clés de la mission. Une fois de plus, la 
fréquentation de l'église avait été bien inférieure à ce que nous 
espérions et nous nous demandions comment nous pourrions 
changer cela. Naturellement, nous avons pensé à des tactiques 
sur lesquelles nous pourrions mettre l'accent. Le département 
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missionnaire avait même eu la gentillesse de nous offrir, à 
l'époque, une conférence de zone pour enseigner les moyens 
d'amener plus de gens à venir à l'église. Clark Cannon, l'un de 
mes jeunes assistants pleins de sagesse, a dit : "Et si, à la place, 
nous leur parlions davantage du sacrement et du jour du sabbat 
?" 

  10:38  Vous pouvez amener les gens à venir à l'église en jetant des 
pierres de la bonne taille à leurs fenêtres. Trop petits, ils 
n'entendront pas, trop gros, vous aurez d'autres problèmes, en 
sautant sur leur lit, en les harcelant sans cesse avec des textos, 
mais cela ne conduit pas à un changement durable, à un 
changement permanent. Le changement durable vient en 
puisant dans Jésus-Christ et dans sa doctrine. Trop souvent, 
notre instinct nous pousse, comme l'a dit frère Bednar dans l'un 
de ses livres, à "passer trop de temps à parler dans les réunions 
du conseil du comportement que nous voulons changer", je 
paraphrase ici, "mais pas assez de temps à parler des doctrines 
qui, si elles étaient crues, amèneraient les gens à changer ce 
comportement". 

  11:15  Je suis reconnaissant à Clark Cannon de m'avoir enseigné, dans 
ce cas précis, qu'il est important d'informer les gens sur le 
sacrement et sur ce que cela signifie. Et lorsqu'ils aiment 
davantage le Sauveur et qu'ils savent ce que cela signifie pour 
Lui qu'ils assistent à cette réunion, ils sont plus susceptibles de 
choisir d'eux-mêmes d'y assister. Très bien, verset 7. Revenons 
en arrière, John, si vous pouviez reprendre au chapitre 15. 

John Bytheway :  11:37  "Si vous demeurez en moi, et si mes paroles demeurent en 
vous, vous demanderez ce que vous voudrez, et il vous sera 
fait." 

Robert Eaton :  11:43  J'adore cette phrase : "Mes paroles demeurent en vous". Je me 
souviens qu'il y a des années, j'avais un travail manuel, mais 
j'avais des pauses de 10 minutes et je pouvais lire quelque 
chose. Ce que je lisais pendant ces dix minutes devenait ma 
bande sonore. La question est de savoir quelle est ma bande-
son. Qu'est-ce que je lis ou regarde qui me reste en mémoire ? 
Qu'est-ce que je choisis ? 

John Bytheway :  12:02  Un trésor s'élève dans votre esprit. "Mes paroles demeurent en 
vous. Cela me rappelle que Moroni, alors qu'il terminait le Livre 
de Mormon, a cité quelques discours de son père et des lettres 
de son père, Mormon. Dans Moroni 9:25, il dit : "Mon fils, sois 
fidèle dans le Christ, et que les choses que j'ai écrites ne 
t'affligent pas, qu'elles ne te pèsent pas jusqu'à la mort ; mais 
que le Christ t'élève, et que ses souffrances et sa mort, et le don 
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de son corps à nos pères, et sa miséricorde et sa longanimité, et 
l'espérance de sa gloire et de la vie éternelle," écoutez cette 
phrase, "reposent à jamais dans ton esprit." 

  12:38  Que mes paroles demeurent en vous. Que laissez-vous reposer 
dans votre esprit ? Parce que si vous regardez les nouvelles, si 
elles reposent dans votre esprit, voulez-vous en avoir le fruit ? 
Mais laissez ceci reposer dans votre esprit pour toujours. Après 
lui avoir dit que toutes ces mauvaises choses se produisaient 
avec la chute de cette civilisation, Mormon dit : "Mais laisse le 
Christ reposer dans ton esprit pour toujours." Cela me fait 
penser à "mes paroles demeurent en vous", n'est-ce pas ? 

Robert Eaton :  13:02  Quel merveilleux lien que je vais ajouter à mes écritures, et 
quelle bonne question. Qu'est-ce que je laisse reposer dans 
mon esprit ? Je n'en sais rien. Je vous remercie. Tout cela 
conduit à une joie étonnante lorsque nous laissons les 
solennités de l'éternité, le plan miséricordieux reposer dans 
notre esprit. Lorsque nous nous lions par des ordonnances et 
des alliances à la vigne, à la source de vie et de lumière, nous 
avons de la joie. Sœur Jean Bingham a enseigné : "La joie 
durable se trouve dans le fait de se concentrer sur notre 
Sauveur Jésus-Christ et de vivre l'Évangile qu'il a démontré et 
enseigné. Plus nous apprenons à connaître Jésus-Christ, plus 
nous avons foi en lui et plus nous l'imitons, plus nous 
comprenons qu'il est la source de toute guérison, de toute paix 
et de tout progrès éternel." 

  13:45  "Votre tristesse se changera en joie, enseigne le Sauveur dans 
Jean 16:20, ce qui me rappelle Isaïe 61:13, "Je vous donnerai la 
beauté pour la cendre". Nous aurons des temps difficiles, mais 
comme le dit le Sauveur au chapitre 16:22, "Votre joie, 
personne ne vous l'enlèvera". Le président Nelson a expliqué 
que "mes chers frères et sœurs, la joie que nous ressentons n'a 
pas grand-chose à voir avec les circonstances de notre vie, mais 
tout à voir avec l'objectif de notre vie. Lorsque notre vie est 
centrée sur le plan de salut de Dieu, sur Jésus-Christ et sur son 
Évangile, nous pouvons ressentir de la joie, indépendamment 
de ce qui se passe ou ne se passe pas dans notre vie. La joie 
vient de Lui et à cause de Lui. Il est la source de toute joie. 

Hank Smith :  14:30  Je remarque, Rob, que dans les deux chapitres que nous avons 
couverts jusqu'à présent, l'amour revient sans cesse. Jean 
14:15, "Si vous m'aimez, gardez mes commandements". Verset 
21 de Jean 14 : "Celui qui m'aime garde mes commandements, 
et celui qui m'aime sera aimé de mon Père." Jusqu'au verset 23 : 
"Si quelqu'un m'aime, il gardera mes paroles." Verset 24 : "Celui 
qui ne m'aime pas ne garde pas mes paroles." Puis il continue 
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dans Jean 15:9 : "Comme le Père m'a aimé, moi aussi je vous ai 
aimés." Verset 10 : "Si vous gardez mes commandements, vous 
demeurerez dans mon amour, comme je demeure dans l'amour 
du Père." 

  15:09  Puis au verset 12 : "Aimez-vous les uns les autres, comme je 
vous ai aimés. Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa 
vie pour ses amis." Et plus loin dans ce chapitre, au verset 17, 
"Je vous commande de vous aimer les uns les autres." Verset 19 
: "Si vous étiez du monde, le monde aimerait les siens ; mais 
parce que vous n'êtes pas du monde, et que je vous ai choisis 
du monde, le monde vous hait." Il parle sans cesse de l'amour 
qu'il a pour le Père et de l'amour qu'il a pour eux, et de l'amour 
qu'ils peuvent lui manifester s'ils gardent ses commandements. 

Robert Eaton :  15:42  47 fois dans l'Évangile de Jean, il utilise le mot amour. Encore 
une fois, cela inclut les titres des chapitres. Il n'y en a que 12 
dans Matthieu, 7 dans Marc, 13 dans Luc. Ce n'est qu'un autre 
thème magnifique qui s'étale miséricordieusement tout au long 
de l'Évangile de Jean. 

Hank Smith :  15:57  Vous voyez à quel point il aime ce groupe qui est resté avec lui. 

Robert Eaton :  16:02  Nous allons parler de l'unité dans un instant avec Jean 17, mais 
le fait de s'aimer les uns les autres est essentiel pour qu'ils 
puissent faire ce qu'Il a besoin qu'ils fassent. Ils ne peuvent pas 
se tirer les uns les autres dans des directions différentes. Ils ne 
peuvent pas gaspiller leur temps à se quereller intérieurement 
pour aller porter efficacement Son message évangélique au 
monde. Les compagnons missionnaires ne peuvent pas se 
quereller entre eux et avoir l'Esprit avec eux et enseigner avec 
puissance. Cet amour pour Dieu, cet amour pour le Sauveur et 
cet amour les uns pour les autres créent le type d'unité 
nécessaire. 

John Bytheway :  16:35  Vous y avez déjà fait allusion. Jésus s'apprête à vivre certaines 
des choses les plus difficiles. Je pense que si je savais que 
quelque chose d'énorme et d'horrible m'attendait, je 
demanderais à tout le monde : "Vous devez m'aider." Ici, Jésus 
essaie de les aider, de les enseigner et de les préparer au fait 
qu'il va partir. "Mais je vais envoyer le consolateur avec vous. 
Tout ira bien pour vous." Je pense que je penserais à moi. 

Robert Eaton :  17:01  John, je pense que c'est toujours ahurissant pour moi, parce 
qu'il y a des moments où le Sauveur va sur une montagne et 
dans un endroit à part. J'aime grimper et faire des randonnées, 
alors j'aime toutes ces références à la nature. J'ai beaucoup 
d'étiquettes qui justifient que je sorte et que je fasse de 
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l'escalade et de la randonnée. Cela aurait pu être le bon 
moment pour aller dans un endroit à part, une montagne, pour 
la soirée. Mais au lieu de cela, en cette dernière soirée de 
mortalité avec ses apôtres, Jésus enseigne et enseigne 
magnifiquement, puissamment, de manière désintéressée, à 
ceux qu'il a choisis pour être ses apôtres. 

  17:35  Au verset 16 du chapitre 15 de Jean, nous lisons : "Ce n'est pas 
vous qui m'avez choisi, mais c'est moi qui vous ai choisis et 
ordonné, afin que vous alliez, que vous portiez du fruit, et que 
votre fruit demeure." Ensuite, dans la grande prière 
d'intercession que nous allons aborder, je vais sauter au verset 
18 de Jean 17, Jésus prie son Père : "Comme tu m'as envoyé 
dans le monde, moi aussi je les ai envoyés dans le monde." 
Comme vous le savez, le mot "apôtre" signifie "envoyé par". 
Pendant que je lis cela, je pense que je veux savoir ce que ceux 
que Jésus a choisis et ordonnés aujourd'hui ont à dire, et je vais 
y accorder beaucoup d'importance. 

  18:16  Frère Hales m'a raconté cette histoire et il l'a racontée dans un 
discours. Il ne l'aurait pas racontée dans un discours après être 
devenu lui-même membre des Douze. Il était évêque président 
lorsqu'il l'a racontée. Son père était artiste et un membre des 
Douze avait commandé une peinture et venait la chercher 
personnellement. C'était l'hiver et Frère Hales s'est rendu sur 
place pour voir et peut-être pelleter les trottoirs, mais les 
trottoirs étaient déjà pelletés. Il est arrivé, son père, qui avait 
des problèmes cardiaques et qui n'était pas censé pelleter les 
trottoirs, avait pelleté le trottoir. Le jeune évêque Hales a 
réprimandé son père pour avoir pelleté les trottoirs alors qu'il 
n'était pas censé le faire. 

  18:49  "Robert, dit-il entre deux respirations courtes, tu te rends 
compte qu'un apôtre du Seigneur Jésus-Christ vient chez moi ? 
Les allées doivent être propres. Il ne devrait pas avoir à 
traverser une congère." Il a levé la main en disant : "Oh, Robert, 
n'oublie jamais ou ne considère pas comme acquis le privilège 
de connaître et de servir avec les apôtres du Seigneur". J'aime 
cette idée. Je pellete la marche pour les apôtres. Je me 
présente. Ils vont quelque part pour parler, j'ai l'occasion de les 
entendre. Je veux les écouter. Je veux souligner ce qu'ils disent. 
Je veux les disséquer. John, je vous suis reconnaissant pour le 
texte que vous avez écrit au dos de mon livre, mais quel texte 
pour tout ce que font les apôtres. "Je t'ai choisi et je t'ai 
ordonné." Pour moi, c'est une véritable approbation de tout ce 
que ces hommes enseignent et écrivent. 
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  19:43  Jean 17, il y a tous ces superlatifs. C'est Frère Hales qui l'a 
particulièrement aimé, et 18, 19, il l'a appelé le jour parfait. Il 
adorait ce chapitre. Mais cette grande prière d'intercession est 
remarquable. Nous n'allons pas commencer à lui rendre justice, 
mais commençons par le verset 3. Ma question pour le verset 3 
est la suivante : si nous n'avions pas Jean 17 et que nous faisions 
un exercice en classe, complétez cette phrase : "Et ceci est la vie 
éternelle que..." remplissez le blanc, j'aurais pu dire : "Que vous 
fassiez autant de bien que possible en 24 heures". J'aurais 
pensé à beaucoup d'autres choses avant cela, donc je suis 
intrigué par le prédicat de cette phrase. 

  20:26  "La vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, 
et Jésus-Christ, que tu as envoyé. Que pensez-vous de cet 
enseignement du Sauveur ? Pourquoi dit-il que c'est cela la vie 
éternelle ? Que veut-il dire par là ? C'est un peu contre-intuitif 
pour des disciples de Jésus orientés vers l'action, comme le sont 
la plupart de ses disciples. 

John Bytheway :  20:50  Cela ressemble à une invitation, n'est-ce pas ? Ce n'est pas un 
"Je suis inconnaissable, transcendant. Vous ne me comprendrez 
jamais." C'est plutôt une invitation, et mon esprit s'est 
immédiatement tourné vers un discours de frère Holland en 
2007 intitulé Le seul vrai Dieu en Jésus-Christ que tu as envoyé, 
qui est, je pense, la meilleure explication officielle de notre 
compréhension de la Divinité que j'aie jamais entendue. C'est 
une excellente conférence, mais l'invitation à Le connaître 
réellement et c'est ce qu'est la vie éternelle, cette vie 
abondante. Nous avons un Dieu qui veut s'impliquer. Je pense 
que c'est ce que Come, Follow Me m'a appris l'année dernière 
dans l'Ancien Testament. C'est un Dieu qui veut s'impliquer 
dans nos vies, qui veut que nous le trouvions et qui veut être 
trouvé, ce qui était merveilleux pour moi. 

Hank Smith :  21:38  Lorsque le Sauveur dit : "Afin qu'ils te connaissent, toi, le seul 
vrai Dieu", j'ai remarqué qu'il ne dit pas : "Afin qu'ils te 
connaissent, toi, le seul vrai Dieu". 

John Bytheway :  21:48  Quelques faits. 

Hank Smith :  21:49  Il y a une différence entre connaître quelqu'un et le connaître. Il 
y a une différence entre connaître quelqu'un et le connaître. Je 
connaissais John Bytheway avant de le connaître, et il y a une 
grande différence entre connaître quelqu'un, en entendre 
parler, lire quelque chose qu'il a écrit et apprendre à le 
connaître, devenir son ami. Je pense que c'est peut-être ce que 
le Sauveur voulait dire : "Afin qu'ils te connaissent". 
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Robert Eaton :  22:12  Une invitation presque relationnelle. D'ailleurs, dans un 
mariage, quand tout va bien, c'est fou ce qu'on peut laisser 
passer. Un conjoint rentre dans le garage et endommage la 
porte pour 500 dollars. Il se dit : "Ne t'en fais pas pour ça. Nous 
faisons tous ce genre de choses. Nous n'avons pas utilisé notre 
assurance depuis longtemps. C'est à cela qu'elle sert." Mais 
lorsque les relations ne sont pas bonnes, il est étonnant de voir 
à quel point une petite chose peut irriter les gens et conduire à 
une dispute. 

  22:40  De même, et je ne veux pas du tout minimiser les questions, les 
préoccupations, les confusions et les doutes légitimes que les 
gens peuvent avoir, mais en ce qui me concerne, je trouve que 
plus ma relation avec le Père céleste et Jésus-Christ est bonne, 
plus les choses qui me préoccupaient ou me troublaient 
autrefois semblent s'estomper et ne pas être si importantes que 
cela. Plus ma relation est bonne, plus je suis connecté à la vigne, 
plus je suis susceptible de demeurer en eux et de suivre leur 
chemin. 

  23:09  Joseph Smith a dit : "Si nous commençons bien, il est facile 
d'aller bien tout le temps ; mais si nous commençons mal, il est 
difficile d'aller bien. Il y a très peu d'êtres dans le monde qui 
comprennent correctement le caractère de Dieu." Puis, dans les 
Lectures of Faith, lui ou Sidney Rigdon, ou les deux, ont dit : 
"L'une des trois choses que nous devons savoir pour qu'un être 
rationnel et intelligent puisse exercer sa foi en Dieu pour la vie 
et le salut, c'est une idée correcte de son caractère, de ses 
perfections et de ses attributs." 

  23:35  Lorsque ma femme et moi avons assisté au séminaire des 
responsables de mission en 2013. Au fait, c'est comme des 
apôtres et du lait chocolaté gratuit. Ça doit être le Royaume 
céleste, juste là. C'était tout simplement incroyable. Frère 
Holland a pris la parole, et je ne l'oublierai jamais, en partie 
parce que j'étais là, mais c'était tellement puissant. Il a dit : "Il 
ne sert à rien de passer aux autres vérités auxquelles nous 
croyons si nous n'avons pas fixé dans notre esprit et dans 
l'esprit de ceux à qui nous enseignons le rôle prééminent de la 
Divinité dans notre doctrine et dans notre destinée éternelle. 
Nous devons connaître ces êtres divins de toutes les manières 
possibles. Nous devons les aimer, nous rapprocher d'eux, leur 
obéir et essayer de leur ressembler. Nous pouvons être 
absolument certains que cela ne se passera pas bien pour les 
missionnaires ou pour ceux qu'ils enseignent si nous nous 
écartons de notre enseignement sur les êtres divins. Nous ne 
devons pas nous tourner vers des dirigeants mortels avant 
d'avoir enseigné et témoigné des dirigeants célestes. 
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  24:27  L'un de mes autres missionnaires préférés, J.D. Cook, a enseigné 
après sa mission pendant un an au MTC et m'a envoyé un 
courriel pour me dire que s'il pouvait refaire sa mission, il ferait 
plus pour encourager la foi en Jésus-Christ. Il avait l'impression 
d'avoir peut-être négligé cet aspect en se précipitant sur 
d'autres choses, y compris les changements de comportement 
qui sont nécessaires. Mais tout commence, toutes les grandes 
choses commencent par la foi en Jésus-Christ, nous a enseigné 
le président Nelson. C'est pourquoi je trouve fascinante cette 
déclaration de cette vérité dans Jean 17:3. 

  24:58  Je voudrais juste souligner deux idées fausses. Il y en a 
tellement que nous pourrions en parler. Anthony Sweat l'a fait 
dans l'épisode de Pâques, une idée fausse selon laquelle Dieu 
est peut-être quelqu'un qui nous facilite toujours les choses. 
Frère Holland le fait également, l'une d'entre elles provenant 
d'un discours prononcé en 2000 lors d'une conférence de 
femmes, comme l'a mentionné John. "Permettez-moi de vous 
déclarer, à vous et à tous ceux qui voudront bien m'écouter, 
que l'une des tragédies de notre époque est que le vrai Dieu 
n'est pas connu. Tragiquement, le christianisme contemporain a 
hérité d'une vision d'un Dieu capricieux, impérieux et 
particulièrement en colère, dont le premier devoir est d'effrayer 
les petits enfants et d'ajouter de la souffrance à la vie d'adultes 
déjà chancelants. Puis-je m'élever sans équivoque et 
unilatéralement contre cette vision sacrilège et dégradante d'un 
Père céleste aimant et compatissant ? Je me demande si le 
Sauveur n'a pas su, même pendant sa vie mortelle, que cela se 
produirait. C'est pourquoi il a plaidé pour que le monde 
connaisse le vrai Dieu, le Dieu paternel, le Dieu qui pardonne, 
qui rachète et qui est bienveillant. 

  25:53  Mais dans un discours ultérieur, il aborde une autre idée fausse. 
"Malheureusement, mes jeunes amis, c'est une caractéristique 
de notre époque que si les gens veulent des dieux, ils veulent 
que ce soit des dieux qui n'exigent pas grand-chose. Des dieux 
confortables, des dieux lisses qui non seulement ne secouent 
pas le bateau, mais ne le font même pas ramer. Des dieux qui 
nous tapotent la tête, nous font rire et nous disent ensuite 
d'aller cueillir des soucis. Je pense que nous devons éviter ces 
deux extrêmes pour avoir une compréhension exacte de Dieu, 
afin que nous l'aimions et que cela nourrisse ce que nous 
faisons". 

  26:26  J'aime l'invitation du président Howard W. Hunter. "Nous 
devons connaître le Christ mieux que nous ne le connaissons. 
Nous devons nous souvenir de lui plus souvent que nous ne 
nous souvenons de lui. Nous devons le servir plus vaillamment 
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que nous ne le servons. Alors, nous boirons de l'eau, source de 
vie éternelle, et nous mangerons le pain de vie." 

John Bytheway :  26:42  Pour notre public, qu'est-ce que l'intercession ? Je pense que je 
sais ce que c'est... Pourquoi ne pas expliquer ? On a appelé cela 
la grande prière d'intercession. Qu'est-ce que c'est ? 

Robert Eaton :  26:50  Je pense à l'intervention, à l'intercession en faveur de 
quelqu'un. C'est la prière où Jésus intercède pour nous, plaide. 
Un bel exemple de son plaidoyer en faveur de ceux qui le 
suivent. D'autant plus que plus loin dans ce chapitre, nous 
l'entendons prier pour nous, ceux qui croient en lui à cause des 
paroles de ses apôtres. 

Hank Smith :  27:12  J'ai une référence de David O. McKay, qui a dit : "C'est la plus 
grande et la plus impressionnante prière jamais prononcée dans 
ce monde." Wow. Je pense que nous pourrions en apprendre 
beaucoup sur la prière. 

Robert Eaton :  27:24  Nous pouvons. Quel plaisir, quel privilège d'assister à cette 
prière, à ce moment sacré. La lecture de ce texte nous aide à 
voir que Jésus-Christ est un être distinct. Mais frère Holland a 
également déclaré : "J'insiste rapidement sur le fait que lorsque 
nous avons souligné le caractère distinct de leurs personnes, il 
est tout aussi important de souligner à quel point elles sont 
unifiées et à quel point la Divinité est vraiment une. Je pense 
pouvoir dire sans me tromper que si nous sommes si mal 
compris par d'autres dans la tradition chrétienne, c'est en partie 
parce qu'en soulignant les personnalités individuelles de la 
Divinité, nous n'avons peut-être pas assez souvent suivi en 
concédant et en insistant sur leur unité dans pratiquement tous 
les autres domaines imaginables". 

  28:06  Je pense qu'il y a un autre danger à négliger leur unité dans 
cette prière et dans la réalité. Ensuite, je pense que nous 
négligeons l'importance de l'invitation du Sauveur, de son 
plaidoyer pour que nous devenions un les uns avec les autres et 
un avec Eux, comme Eux sont un les uns avec les autres. C'est ce 
que nous dit le verset 11. "Maintenant, je ne suis plus dans le 
monde, mais eux sont dans le monde. Je viens à toi, Père saint, 
pour que tu gardes en mon nom ceux que tu m'as donnés, afin 
qu'ils soient un comme nous sommes un." Maintenant, je 
reviens un peu en arrière pour dire : comment sont-ils un ? Est-
ce parce qu'Ils ont voté et trouvé un terrain d'entente entre 
Jésus et le Père ? Ils sont un parce que Jésus-Christ se soumet 
au Père. 
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  28:52  Hank, vous l'avez souligné. J'allais devoir compter, mais vous 
l'avez fait pour moi dans votre merveilleux livre Vivre les 
paraboles, mais je pense que vous avez dit plus de 100 fois dans 
l'Évangile de Jean. Vous avez dit : "Jean montre aussi le Christ se 
référant au Père plus de 100 fois". C'est un paradoxe 
intéressant. Dans l'Évangile de Jean, nous avons une vision plus 
grandiose de Jésus que dans n'importe quel autre Évangile. 
Nous voyons sa divinité plus clairement, dès le début. C'est ce 
que les spécialistes appelleraient une christologie élevée. Et 
pourtant, nous voyons aussi sa soumission au Père plus 
clairement que dans n'importe quel autre Évangile. 

  29:29  Dans Jean 14:7-12, 28, 31, le message est : "Mon Père est plus 
grand que moi. Je fais ce qu'il m'a envoyé faire." C'est ainsi que 
nous parvenons à l'unité avec lui et avec le Père, en nous 
soumettant à lui de la même manière qu'il s'est soumis au 
Père." 

Hank Smith :  29:47  Rob, j'ai remarqué que dans cette prière, je pense que nous 
avons déjà abordé ce sujet aujourd'hui, mais il prie un peu pour 
lui-même. Il commence par dire : " L'heure est venue. J'ai besoin 
de la puissance que j'avais avant que le monde ne soit, afin 
d'achever cette œuvre et d'accomplir cette expiation." Ensuite, 
le reste de cette prière concerne d'autres personnes, et il prie 
pour les disciples. Il prie pour ceux qui croient en leurs paroles, 
de sorte que tout disciple du Christ fait partie de cette prière. 

  30:19  Cela m'a appris une statistique selon laquelle cinq versets sur 21 
sont vraiment à propos de Lui et le reste à propos d'autres 
personnes. Cela m'a appris un peu comment prier. J'ai déjà eu 
des prières où il n'était question que de moi et je me suis dit : 
"Oh, ma parole, je devrais peut-être parler de quelqu'un d'autre 
pendant une seconde pour ne pas avoir l'air si égoïste". Mais 
quand je finis ma prière qui ne concerne que moi, je devrais dire 
que j'ai fait environ 20 % et qu'il me reste 80 % pour parler des 
autres. 

Robert Eaton :  30:47  Encore une fois, tout cela juste avant qu'il n'entreprenne la 
chose la plus difficile. Mais il s'agit aussi des autres. 

Hank Smith :  30:54  Oui, tout tourne autour des autres. 

Robert Eaton :  30:56  Et puis vous et moi, au verset 20, et tous les auditeurs. "Je ne 
prie pas pour eux seuls, mais pour ceux qui croiront en moi par 
leur parole." J'adore ce verset. John, il y en a peut-être d'autres, 
mais c'est l'exemple le plus clair qui me vienne à l'esprit où 
l'immortalité de Jésus-Christ prie pour nous et cela me 
réchauffe le cœur, son plaidoyer. 

Jean 14-17 Parte 2 followHIM Podcast Page 14



Hank Smith :  31:19  Vous faites partie de la prière, de la grande prière 
d'intercession. 

Robert Eaton :  31:22  Je poursuis au verset 21. "Afin que tous soient un, comme toi, 
Père, tu es en moi, et moi en toi, afin qu'eux aussi soient un en 
nous, pour que le monde croie que tu m'as envoyé. Je leur ai 
donné la gloire que tu m'as donnée, afin qu'ils soient un comme 
nous sommes un : Moi en eux, et toi en moi, afin qu'ils soient 
parfaits en un seul. Il me semble que le point ultime de ces 
magnifiques chapitres, de ce discours dans la chambre haute, 
est que si nous devons réaliser notre plus grand potentiel en 
tant qu'enfants de Dieu, notre divinité latente pour devenir un 
avec Lui, un avec Son Fils, il n'y a qu'une seule façon de le faire 
et Jésus est cette façon. Nous le suivons. Nous avons foi en lui. 
Nous en venons à penser, à ressentir et à agir comme lui. 

  32:13  Nous nous repentons lorsque nous ne lui ressemblons pas. Nous 
nous lions à lui en tant que vigne par des ordonnances et des 
alliances. Nous laissons ses paroles reposer dans notre esprit et 
dans notre cœur. Nous apprenons à les connaître, lui et son 
père, et nous les aimons tellement que nous prenons l'Esprit 
pour guide et soumettons notre volonté à la leur que nous 
devenons complètement unis à eux. Nous ne faisons plus qu'un. 
1er Jean 1:3 : "Ce que nous avons vu et entendu, nous vous 
l'annonçons, afin que vous aussi vous soyez en communion avec 
nous ; et vraiment notre communion est avec le Père et avec 
son Fils Jésus-Christ." Il est doux d'être invité à entrer dans cette 
communion, dans cet ordre, d'être invité à devenir un avec Eux. 

John Bytheway :  32:59  Ce que j'aime dans cette idée de se concentrer sur l'unité, c'est 
que l'unité est au centre du mot expiation, at-onement. 
Comment cette unité va-t-elle se produire ? Grâce à l'expiation 
du Christ. Nous pouvons être réconciliés et ne faire qu'un. 
J'aime beaucoup Jean 17:15. "Je ne te prie pas de les retirer du 
monde, mais de les éloigner du mal." Je pense qu'une partie de 
moi se dit : "Ne serait-ce pas amusant de construire un chalet 
pour tous nos amis et notre famille, d'aller quelque part dans la 
montagne et d'emporter tous nos livres préférés ?" 

Hank Smith :  33:42  Une simple évasion ? Oui. 

John Bytheway :  33:44  Et se cacher. Mais nous ne pouvions bénir personne. "Une ville 
sur une colline ne peut être cachée. Jésus nous demande d'être 
une lumière et non pas de nous cacher de ce monde méchant, 
mais de réussir à y vivre et d'essayer de bénir le monde. Je 
pense qu'il est intéressant qu'il mentionne spécifiquement dans 
la prière, je ne dis pas de les retirer du monde, mais s'il vous 
plaît, gardez-les du mal. Wow. 
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Hank Smith :  34:09  C'est impressionnant. J'aime la façon dont il les complimente au 
verset 16. "Ils ne sont pas du monde, comme moi je ne suis pas 
du monde." Utiliser la prière pour complimenter et élever 
quelqu'un. Je ne pense pas que je le fasse aussi souvent que je 
le devrais dans mes prières familiales. 

Robert Eaton :  34:24  John, c'est un rappel parce que parfois, quand la vie est dure et 
que vous rencontrez des conflits, l'homme naturel, la femme 
naturelle, a tendance à se retirer, à dire : "Très bien, je vais 
prendre mon ballon et rentrer à la maison." Jésus a besoin que 
nous restions et que nous jouions, pour aider à rendre le monde 
meilleur. 

Hank Smith :  34:42  Rob, je regarde ces quelques versets de Jean 17:21, 22, 23. Cinq 
fois, le Sauveur appelle ses disciples, n'importe lequel de ses 
disciples, à être un. Pour créer, comme vous l'avez dit, ce genre 
d'unité. Je regarde alors le monde, même dans l'Église, même 
dans ma propre paroisse, et je vois la division que l'adversaire 
crée. Tout tourne autour de la division. Tout ce qui compte, 
c'est de faire valoir son point de vue. Qu'a dit le président 
Nelson ? Nous diabolisons et calomnions les gens qui ne sont 
pas d'accord avec nous, et je pense que c'est là le plus grand 
objectif de l'adversaire : créer la division. Vous pouvez le 
constater. Je le vois même à l'université. Je le vois dans les 
questions suivantes : quelle est votre spécialité, où avez-vous 
effectué votre mission ? Où vivez-vous, quel type de voiture 
conduisez-vous ? Ou combien de langues parlez-vous ? Tout 
n'est que division. Quelles sont vos opinions politiques ? C'est 
l'adversaire qui crée la division. 

  35:39  J'ai pensé à ce discours du président Eyring, Our Hearts Knit as 
One (Nos cœurs ne font qu'un). Il s'agit d'une simple analogie, 
mais je pense qu'elle pourrait être très, très utile. Il dit : 
"Supposons que quelqu'un vous demande ce que vous pensez 
d'un nouvel évêque. Comme nous parvenons de mieux en 
mieux à forger l'unité, nous pourrions penser à un passage de 
l'Écriture lorsque nous entendons cette question. Et 
maintenant, mes frères, puisque vous connaissez la lumière par 
laquelle vous devez juger, qui est la lumière du Christ, veillez à 
ne pas juger à tort, car c'est par ce même jugement que vous 
jugez, que vous serez jugés". Il ajoute ensuite : "Si vous vous 
rendez compte que vous voyez les autres sous un jour imparfait, 
vous serez plus enclins à faire preuve de générosité dans vos 
propos". 

  36:17  "En plus de ce texte, vous vous souviendrez peut-être que votre 
mère a dit, comme la mienne, 'Si tu ne peux rien dire de bon sur 
une personne, ne dis rien du tout'. Cela vous aidera à 
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rechercher ce qu'il y a de mieux dans le comportement et le 
caractère de l'évêque. Le Sauveur, en tant que juge aimant, le 
fera certainement lorsqu'il jugera vos performances et les 
miennes. Les Écritures et ce que vous avez entendu de votre 
mère pourraient bien vous amener à décrire ce qu'il y a de 
mieux dans la performance de l'évêque et dans ses bonnes 
intentions. Je peux vous promettre un sentiment de paix et de 
joie lorsque vous parlez généreusement des autres à la lumière 
du Christ. Vous vous sentirez unis à cet évêque et à la personne 
qui vous a demandé votre avis. 

  36:57  "Ce n'est pas parce que l'évêque est parfait ou que la personne 
qui vous le demande partage votre évaluation généreuse, c'est 
parce que le Seigneur vous fera sentir sa reconnaissance pour 
avoir choisi de s'éloigner de la possibilité de semer des graines 
de désunion." Je m'en suis toujours souvenu. J'entends, cette 
conférence date de 15 ans et je peux encore l'entendre dire 
cela. "Le Seigneur vous remerciera d'avoir choisi l'unité." 

Robert Eaton :  37:23  Il est très attaché à l'unité et, dans ses conférences, il nous 
invite à être très attachés à l'unité. Quelles sont les petites 
choses que nous faisons et qui nous éloignent de l'unité ? 
Quelles sont les choses que nous faisons et qui peuvent nous 
attirer vers l'unité ? Quel exemple ! 

John Bytheway :  37:40  J'ai dans ma marge Doctrine et Alliances 38:27 : "Soyez un, et si 
vous n'êtes pas un, vous n'êtes pas à moi." J'aime demander à 
ma classe : si nous ne sommes pas à Lui, quelles sont les autres 
solutions ? Parce qu'aucune d'entre elles n'est bonne, n'est-ce 
pas ? 

Hank Smith :  37:58  Oui. Rob, j'aime beaucoup le verset 24 où le Sauveur termine sa 
dernière prière avant d'aller dans le jardin. Il dit : "Père, je veux 
que ceux que tu m'as donnés", il semble qu'il parle des apôtres 
et des disciples de ceux qui croient en lui par leur parole, tous 
ceux qui choisissent de suivre le Sauveur, "soient avec moi là où 
je suis". Le Sauveur demande à son Père : "Ce ne sera pas le 
paradis si ces gens ne sont pas avec moi. Qu'ils viennent donc 
avec moi. Si vous vous êtes déjà interrogé sur votre propre 
valeur, Jean 17:24, le Sauveur veut que vous soyez avec lui et 
prie pour cela. Et je pense que le Père va honorer cette prière. 

Robert Eaton :  38:40  "Soyez avec moi là où je suis". Hank, je n'avais jamais mis 
l'accent sur cette phrase auparavant. Je la souligne. J'aime cette 
notion. Pas seulement après la mort, mais aussi là où nous en 
sommes. Jésus veut que nous soyons à ses côtés en période de 
turbulence et en tout temps. 
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Hank Smith :  38:58  Rob, avant de vous laisser partir, je pense que nos auditeurs 
seraient intéressés par votre parcours d'éducateur, d'érudit et 
de saint des derniers jours fidèle. Comment s'est déroulé ce 
parcours pour vous ? 

Robert Eaton :  39:09  Mon parcours a été particulièrement sinueux et éclectique, ne 
serait-ce qu'en termes de carrière professionnelle. Un parcours 
très étrange. Avocat, cadre, enseignant dans des séminaires et 
des instituts. Ensuite, j'ai été un leader académique sur le 
chemin de l'enseignement et en ligne. J'ai ensuite travaillé sur 
l'apprentissage en ligne, puis j'ai recommencé à enseigner. Ce 
qui est resté constant pour moi, c'est que j'ai essayé de faire de 
la cause de Dieu ma cause. Dieu n'a pas besoin de 17 millions de 
professeurs de religion ou d'enseignants de séminaire. Je dois 
prendre soin de dire que ce n'est pas le chemin des justes, sinon 
les 15 personnes que nous soutenons en tant que prophètes et 
révélateurs seraient toutes d'anciens professeurs de religion. Ce 
n'est pas le cas. Mais en ce qui me concerne, j'ai eu la chance de 
pouvoir faire cela et il est très gratifiant de faire des choses qui 
ont des conséquences éternelles. Dans cette voie, j'ai eu la 
chance de travailler avec Frère Hales sur Return et avec le 
président Eyring sur sa biographie. 

  40:05  Mon frère m'a ensuite demandé : "Vous avez donc travaillé en 
étroite collaboration avec deux de ces hommes. Pensez-vous 
que les gens surestiment la part d'inspiration dans la direction 
de l'Église, la part d'implication du Seigneur ?" J'ai répondu : 
"J'ai rencontré un homme au Mexique qui a témoigné que la 
Première Présidence rencontrait quotidiennement Jésus dans le 
temple." J'ai dit : "Je pense que c'est possible." Je n'ai pas 
entendu cela et rien ne le suggère. Mais j'ai dit : "Je pense que 
la plupart d'entre nous l'ont sous-estimé." Comme j'ai travaillé 
en étroite collaboration avec eux, je pense que nous sous-
estimons le fait que nous sommes trop prompts à supposer : 
"Eh bien, c'est juste une relique de leur éducation sociale, de 
leur culture, de leurs préjugés". J'ai été stupéfait par ces deux 
hommes, feu frère Hales et le président Eyring. Ensuite, j'ai eu 
l'occasion d'interviewer tous les Douze et tout le monde sauf le 
président Monson. Avec chacun d'entre eux, j'ai ressenti la 
même chose que moi et que n'importe qui peut ressentir en les 
écoutant à la Conférence générale. 

  40:58  Ils sont choisis et ordonnés. Ils sont envoyés par le Christ. Même 
si je n'ai pas la réponse à certaines questions, je sais où je veux 
me tenir. Je veux me tenir aux côtés de Jésus et de ceux qu'il a 
appelés et ordonnés. 
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Hank Smith :  41:12  Merveilleux. Absolument merveilleux. Jean, quelle belle journée 
nous avons eue dans l'Évangile de Jean. 

John Bytheway :  41:18  Oui, beaucoup de notes. 

Hank Smith :  41:19  Oui, j'ai pris beaucoup de notes dans mon application de 
bibliothèque de l'Évangile. J'ai adoré tous les outils que Rob 
nous a montrés. Nous tenons à remercier le professeur Rob 
Eaton pour sa présence parmi nous aujourd'hui. C'est un vrai 
plaisir. Merci, Rob. 

Robert Eaton :  41:30  Merci beaucoup de m'avoir reçu. C'est un privilège pour moi. 

Hank Smith :  41:34  C'est un vrai régal pour nous. Nous tenons à remercier notre 
productrice exécutive, l'incroyable Shannon Sorensen. Nous 
tenons également à remercier nos sponsors, David et Verla 
Sorensen. Et bien sûr, nous nous souvenons de notre fondateur, 
Steve Sorensen. Nous espérons que vous nous rejoindrez la 
semaine prochaine. Nous parlerons davantage du Nouveau 
Testament sur followHIM. 

  41:52  Les transcriptions d'aujourd'hui, les notes d'émission et les 
références supplémentaires sont disponibles sur notre site web, 
followhim.co, followhim.co. Et vous pouvez regarder le podcast 
sur YouTube, avec des vidéos supplémentaires sur Facebook et 
Instagram. Tout cela est absolument gratuit, alors n'oubliez pas 
de le partager avec votre famille et vos amis. Pour atteindre 
ceux qui cherchent de l'aide pour leur étude Come, Follow Me 
(Viens, suis-moi), veuillez vous abonner, noter, évaluer ou 
commenter le podcast, ce qui permet de le trouver plus 
facilement. Nous vous remercions. 

  42:19  Nous tenons à remercier notre incroyable équipe de 
production, David Perry, Lisa Spice, Jamie Neilson, Will 
Stoughton, Krystal Roberts et Ariel Cuadra. Nous sommes 
également ravis d'avoir de vos nouvelles, chers auditeurs. 

Alicia Hawks :  42:31  Bonjour, je m'appelle Alicia Hawks. Je suis une fidèle auditrice 
du podcast followHIM. Je l'adore. Je suis une maman très 
occupée de cinq petits garçons, âgés de 11 à 2 ans. Et parce que 
je suis dans une période de maternité très occupée en ce 
moment, je n'ai pas beaucoup de temps pour plonger dans les 
Écritures comme je le faisais avant d'avoir des enfants, comme 
j'aimerais le faire. Le podcast followHIM m'a énormément aidée 
à comprendre les Écritures chaque semaine, ce que je n'aurais 
pas eu le temps de faire autrement. 
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  43:01  J'ai l'impression que c'est un très bon exemple de la façon dont 
le Christ vient aux femmes, rien que le fait que je puisse 
brancher ce podcast et l'écouter et en tirer des enseignements 
si puissants. J'ai eu tellement de " aha " et tellement de 
moments où j'ai couru chercher mon journal pour écrire les 
choses qui me venaient à l'esprit. J'ai l'impression que c'est une 
véritable bénédiction et je suis très reconnaissante pour le 
travail que vous faites tous dans ce podcast. Merci beaucoup. 
Au revoir. 
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Hank Smith : 00:04 Bonjour mes amis. Bienvenue à une autre émission de 
followHIM Favorites. Je m'appelle Hank Smith. Je suis ici avec 
l'incroyable John Bytheway. Bienvenue, John. 

John Bytheway : 00:10 Merci, Hank. 

Hank Smith :  00:12 John, vous connaissez la marche à suivre. Chaque semaine, nous 
examinons une seule question pour les followHIM Favorites. 
Pour Viens, et suis-moi cette semaine, nous sommes dans les 
chapitres 14, 15, 16 et 17 de Jean, et notre question vient dès le 
début de ce chapitre, Jean 14, Jésus dit : "Je suis le chemin". 
Qu'entendait-il par là ? Comment quelqu'un peut-il être le 
chemin ? 

John Bytheway : 00:33 C'est une bonne question, et j'aime... Les versets qui précèdent 
nous donnent en quelque sorte ce contexte parce que Jésus ne 
cesse de leur dire : "Je vais partir. Je vais vous préparer une 
place." N'est-ce pas ? "Je m'en vais et si je pars..." Voyons, 
Thomas dit : "Nous ne savons pas où tu vas. Comment pouvons-
nous connaître le chemin ?" Et c'est de là que ça vient. "Je dois 
partir, je m'en vais, et je vous prépare une place." Il a été leur 
chef pendant tout ce temps. Et Thomas dit : "Comment 
pouvons-nous connaître le chemin ?" Et Jésus donne cette 
réponse étonnante. "Je suis le chemin, la vérité et la vie. Nul ne 
vient au Père que par moi." Je me dis alors que c'est peut-être 
une réponse du type "fais ce que tu m'as vu faire". Comptez sur 
moi, ayez foi en moi, appuyez-vous sur tout ce que je vous ai 
enseigné et utilisez-le comme modèle pour connaître le chemin 
de la vie. Il ne sera pas physiquement présent avec eux. Que 
pensez-vous lorsque vous voyez cela, Hank ? 

Hank Smith : 01:24 Quand il dit "Je suis le chemin", ce n'est pas une direction. Je 
me demande si Thomas n'est pas en train de dire : "Donnez-moi 
des indications." 

John Bytheway : 01:30 C'est un mode de vie. 

Hank Smith :  01:32 "Quand dois-je tourner à droite ? Quand dois-je tourner à 
gauche ? Comment puis-je arriver là où tu es ?" Et Jésus a dit : 
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"Non, il ne s'agit pas d'un GPS, il s'agit simplement de faire ce 
que vous m'avez vu faire. Croire en moi. Croire en tout ce que je 
vous ai dit. Je suis le chemin, la vérité et la vie". Il développe 
donc la question de Thomas, n'est-ce pas ? Parce que Thomas 
demande simplement : "Comment puis-je connaître le chemin ? 
Comment pouvons-nous connaître le chemin ?" Et Jésus dit : 
"Non seulement je suis le chemin, mais je suis aussi la vérité, je 
suis votre vie. C'est ainsi que tu vas y arriver. Concentrez-vous 
sur moi." 

John Bytheway :  02:03  Cela me rappelle le verset des Doctrine et Alliances : "Cherchez 
en moi toutes vos pensées. Ne doutez pas, ne craignez pas." 
C'est ce que vous allez faire, Thomas. Il ne dit pas, oh, trouvez 
votre propre voie ou trouvez votre propre vérité, ou quelque 
chose comme ça. Il dit : "Non, je suis la vérité et je suis le 
chemin. Alors, gardez vos yeux ici." Je pense que c'est une 
réponse plus importante que ce à quoi il s'attendait. "Comment 
connaissons-nous le chemin ?" "Je suis le chemin." C'est 
comme, whoa. Je suis le chemin, la vérité et la lumière. 

Hank Smith :  02:28  J'aime ce que vous avez dit. Pouvez-vous imaginer Jésus disant 
de trouver votre propre vérité ? 

John Bytheway :  02:33  Oui. C'est juste quoi ? Je pense que Thomas secouerait encore 
la tête, ce n'est pas très utile. 

Hank Smith :  02:40  Oui. Nous pouvons tous voter. Qu'en pensez-vous ? Nous 
voterons tous sur la façon de procéder. 

John Bytheway :  02:45  C'est celui qui a le plus d'argent qui décide de la voie à suivre ou 
celui qui est le plus fort. Non. Je suis le chemin. 

Hank Smith :  02:51  Oui, absolument. Nous espérons que vous nous rejoindrez sur 
notre podcast complet. Il s'appelle followHIM. Vous pouvez 
l'obtenir là où vous obtenez votre podcast. Cette semaine, nous 
sommes avec le Dr Rob Eaton. Vous allez adorer ce qu'il a à dire 
sur ces chapitres. Et rejoignez-nous à nouveau pour un autre 
FollowHIM Favorites. 
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